
Annaba :   
Plus de 30 poches de 
sang collectées lors 
d’une campagne de 

don de sang
N°3839 Mercredi 17 Juillet 2024  - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Conseil des ministres : 
Nécessité d’accélérer la cadence 

de réalisation des stations de 
dessalement

Annaba 
Riche programme au forum 

Régional “Sécurité et Prévention 
des accidents maritimes et des 

maladies professionnelles”

Conseil des ministres :
Plusieurs décisions concernant 
l’agriculture, les ressources en 
eau et les conditions d’accueil 
de la communauté nationale 

établie à l’étranger
P.03P.03

P.06P.06

P.08P.08

La Police d’Annaba 
célèbre la Journée 

Nationale de l’Enfant 
Algérien  

P.07P.07

ANNABA 

P.05P.05

Pour s’assurer de la 
gratuité des plages :

Une commission 
sur terrain

P.06P.06

ANNABA / APC



Mercredi 17 Juillet 2024

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Le président de la République 
préside une réunion du Conseil 

des ministres

L’Algérie “un partenaire digne de 
confiance” pour les Pays-Bas

L’ambassadeur éthiopien 
met en avant la solidité 

des relations entre 
l’Algérie et son pays

Le président de la République 
reçoit trois ambassadeurs au terme 

de leurs missions en Algérie

Des perspectives prometteuses pour 
la coopération algéro-allemande

Le président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre de 
la Défense nationale, M. Abdelmadjid 

Tebboune, préside, lundi, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée à des dossiers 
et exposés se rapportant aux secteurs de 
l’agriculture et des ressources en eau, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, président 
de la République, Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense nationale, 
préside, en ce moment, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée au dossier de l’actuelle 
campagne de moisson-battage, au suivi de la 
réalisation de silos de stockage de céréales, 
au plan national des graines oléagineuses et à 
d’autres exposés, notamment sur le suivi de la 

réalisation de stations de dessalement de l’eau de 
mer, la mise en œuvre du programme d’urgence 
pour le renforcement de l’alimentation en 
eau potable et les conditions d’accueil de la 
communauté nationale à l’étranger au niveau 
des différents postes frontaliers durant la saison 
estivale”, lit-on dans le communiqué.

L’ambassadrice du 
Royaume des Pays-Bas 
en Algérie, Mme Janna 

Van Der Velde, a qualifié, lundi, 
l’Algérie de “partenaire digne de 
confiance” pour son pays, mettant 
en évidence l’engagement fort des 
deux pays et leur volonté à relever 
les défis communs.
Dans une déclaration à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au terme 
de sa mission en Algérie, Mme Van 
Der Velde a indiqué que l’entretien 
a été l’occasion d’évoquer les 
“relations fortes” et les domaines 
de coopération commune entre 
l’Algérie et les Pays-Bas.
Après avoir salué le président de 
la République pour son “accueil 
chaleureux” et son “intérêt 
clair” pour le renforcement de la 
coopération entre les deux pays, 
l’ambassadrice a indiqué avoir 
évoqué le développement durable 
qui occupe une “place centrale” 
pour l’Algérie et les Pays-Bas, 
citant l’agroalimentaire où des 

“partenariats solides” existent 
entre les entreprises des deux pays.
“Nous travaillons aussi avec le 
gouvernement algérien sur le 
projet de coopération agricole, 
ce qui nous a permis d’apporter 
l’expertise vers des systèmes 
de production durable”, a-t-elle 
ajouté.
Mme Van Der Velde a relevé, en 
outre, que “compte tenu du statut 
actuel de l’Algérie en tant que 
fournisseur digne de confiance et 
de l’expérience commune en tant 
que pays producteurs de gaz, nous 
considérons l’Algérie comme un 
partenaire à fort potentiel pour le 
développement de l’hydrogène 
vert”.
Elle a exprimé son espoir de voir 
le partenariat entre l’Algérie et 

les Pays-Bas se renforcer afin 
d’atténuer les répercussions du 
changement climatique.
Elle a également évoqué la 
coopération entre les universités 
algériennes et néerlandaises et 
l’échange d’expériences entre 
elles, ainsi que dans le domaine de 
l’entrepreneuriat.
“En Algérie, les jeunes 
d’aujourd’hui ont le courage de 
réaliser leur rêve et créer leurs 
propres entreprises”, a-t-elle dit, 
affichant la disponibilité de son 
pays à accompagner ces jeunes, à 
travers notamment le programme 
“Orange Corners”.
L’ambassadrice a indiqué, par 
ailleurs, que l’Algérie et les Pays-
Bas “partagent un engagement fort 
en faveur du renforcement de notre 
cadre multilatéral pour faire face à 
des défis communs”.
Enfin, elle s’est réjouie de son 
séjour en Algérie où elle a eu 
l’occasion, a-t-elle ajouté, de 
“découvrir la beauté de ce pays 
et l’accueil chaleureux des 
Algériens”.

L’ambassadeur 
d’Ethiopie à Alger, 
M. Nebiat Getachew, 

a mis en avant, lundi, la solidité 
des relations entre l’Algérie et 
son pays et la volonté des deux 
pays d’étendre leur coopération 
économique à divers domaines.
 Au sortir de l’audience que 
lui a accordée le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, au terme de sa 
mission en Algérie, M. 
Getachew a précisé que l’Algérie 
et l’Ethiopie “entretiennent 
des relations  diplomatiques et 
politiques très solides”, ajoutant 
que les deux pays avaient réussi 
à établir “une coopération 
économique très forte”.
L’ambassadeur éthiopien 

s’est dit convaincu que les 
deux pays “sauront tirer 
parti, à l’avenir, des grandes 
potentialités économiques dont 
ils disposent”, soulignant que 
la coopération entre l’Algérie 
et l’Ethiopie “ne se limite pas 
aux domaines bilatéraux, mais 
s’étend également aux questions 
internationales”.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, lundi, 
trois ambassadeurs qui lui ont rendu 

une visite d’adieu au terme de leurs missions 
en Algérie, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce jour, 
trois ambassadeurs qui lui ont rendu une 
visite d’adieu au terme de leurs missions en 
Algérie. Il s’agit, respectivement, de :
- Son excellence l’ambassadrice de la 
République fédérale d’Allemagne, Mme 
Elisabeth Wolbers.
- Son excellence l’ambassadeur de 
la République démocratique fédérale 
d’Ethiopie, M. Nebiat Getachew.

- Son excellence l’ambassadrice du 
Royaume des Pays-Bas, Mme Janna Van 
Der Velde.
Les audiences se sont déroulées en présence 
du directeur de Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Boualem Boualem”, lit-on 
dans le communiqué.

L’ambassadrice de la 
République fédérale 
d’Allemagne, Mme 

Elisabeth Wolbers, a mis en avant, 
lundi, les perspectives prometteuses 
des relations bilatérales et de 
la coopération économique 
entre l’Algérie et l’Allemagne, 
notamment dans le domaine du 
développement durable et de la 
transition énergétique.
Le niveau des relations entre les 

deux pays est “excellent”, a indiqué 
l’ambassadrice allemande dans une 
déclaration à l’issue de l’audience 
que lui accordée le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au terme de sa mission en 
Algérie, relevant que ces relations 
“se sont développées au cours des 
dernières années à la faveur de 
plusieurs projets communs”.
L’ambassadrice a affirmé avoir 
évoqué avec le président de 

la République les deux “axes 
prioritaires” de cette coopération, 
citant le développement économique 
durable et la transition énergétique, 
notamment en ce qui concerne 
les projets liés à l’hydrogène, en 
particulier l’hydrogène vert.
A cet égard, elle a fait part de 
l’existence de “perspectives 
prometteuses” pour cette 
coopération, aussi bien pour 
l’Algérie et l’Allemagne que pour 

leurs partenaires, car, a-t-elle 
mentionné, ces projets “suscitent 
l’intérêt d’un grand nombre de 
pays”.

En outre, Mme Wolbers a rappelé 
que les deux pays ont signé un 
accord de coopération culturelle 
et scientifique qui permettra, après 
son entrée en vigueur, d’intensifier 
la coopération bilatérale et à 
l’Institut culturel allemand d’Alger 
“Goeth” d’œuvrer davantage au 
développement des échanges 
culturels entre les deux parties, en 
plus de la promotion de la langue 
allemande en Algérie.
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  Conseil des ministres :
Plusieurs décisions concernant l’agriculture, les ressources 

en eau et les conditions d’accueil de la communauté 
nationale établie à l’étranger

Croissance économique : 
L’Algérie a réalisé une performance malgré le contexte mondial

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
lundi, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
dossiers et exposés se rapportant 
aux secteurs de l’agriculture 
et des ressources en eau, ainsi 
qu’aux conditions d’accueil de la 
communauté nationale établie à 
l’étranger durant la saison estivale, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres dont voici la 
traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé, ce jour, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
au dossier de l’actuelle campagne 
de moisson-battage, au suivi de 
la réalisation de silos de stockage 
de céréales, au plan national des 
graines oléagineuses et à d’autres 
exposés, notamment sur le suivi 
de la réalisation de stations de 
dessalement de l’eau de mer, la 
mise en œuvre du programme 
d’urgence pour le renforcement 
de l’alimentation en eau potable 
et les conditions d’accueil de la 
communauté nationale à l’étranger 
au niveau des différents postes 
frontaliers durant la saison estivale.
Après présentation par le 
Premier ministre de l’activité 
du Gouvernement au cours des 
dernières semaines, Monsieur le 
président de la République a donné 
les instructions et orientations 
suivantes:
Premièrement, concernant le 
suivi de la réalisation de stations 

de dessalement de l’eau de mer :
- Monsieur le président de 
la République a mis l’accent 
sur la nécessité d’accélérer la 
cadence pour le parachèvement 
de la réalisation des stations de 
dessalement.
- Monsieur le Président a ordonné 
d’exploiter ces grands projets en 
cours de réalisation pour intégrer 
les compétences algériennes, 
notamment les jeunes.
- Encourager les fabricants locaux 
d’équipements, de matériels, de 
pièces mécaniques et de pièces 
détachées composant les stations 
de dessalement de l’eau de mer et 
faire davantage de progrès dans 
cette spécialité afin de mieux 
maîtriser ses techniques et ses 
équipements.
- Monsieur le Président a instruit le 
Gouvernement de créer une grande 
entreprise chargée de superviser 
et de gérer toutes les stations 
réalisées le long de nos côtes.
Deuxièmement, concernant 
le plan national des graines 
oléagineuses:
- Monsieur le Président a affirmé 
que le développement du secteur 
agricole est une question de 
souveraineté et de dignité nationale 
pour nous tous.

Aussi, a-t-il enjoint au ministre de 
l’Agriculture d’ouvrir la voie à la 
nouvelle génération d’ingénieurs 
agronomes à travers les petites 
entreprises et les start-up, afin de 
réaliser une véritable révolution 
nous conduisant à l’autosuffisance.
- La mise en place d’une stratégie 
nationale à très court terme pour 
arriver à l’autosuffisance dans 
trois récoltes stratégiques, à savoir 
le maïs, l’orge et le blé dur, et 
de replacer la culture du maïs en 
tant que priorité et d’en faire une 
tradition dans la culture agricole 
algérienne afin de réduire le budget 
de son importation.
- L’orientation des minoteries 
à l’arrêt vers l’activité dans le 
domaine de l’alimentation du 
bétail à travers l’exploitation de 
nos capacités dans le domaine 
de la production du maïs, ce 
qui aura un impact positif sur la 
richesse animale et notamment la 
production des viandes.
- La nécessité d’amorcer l’étape 
de développement des produits 
agricoles à travers les fermes 
pilotes qui ont été restructurées 
afin de les rendre plus rentables, 
en accordant un intérêt au 
développement de la production 
de l’huile d’argan, d’autant que 

l’Algérie dispose de grandes 
capacités en la matière.
- Le président de la République a 
ordonné d’organiser des rencontres 
dans le domaine de l’agriculture 
au profit des jeunes pour mettre 
en avant l’accompagnement 
permanent de l’Etat à leurs projets.
- Monsieur le Président a réitéré 
ses instructions quant à la nécessité 
d’accorder toutes les facilités aux 
agriculteurs et aux ingénieurs 
agronomes pour l’acquisition 
des équipements nécessaires, 
notamment les tracteurs neufs et 
d’occasion, pour les encourager à 
redoubler d’efforts.
Troisièmement, concernant la 
campagne de moisson-battage :
            - Monsieur le président de 
la République a ordonné d’exiger 
des bénéficiaires des aides et 
subventions de l’Etat d’atteindre 
des objectifs précis en termes 
de récoltes, après des études 
minutieuses et un recensement 
complet permettant d’évaluer 
les efforts des agriculteurs et 
d’identifier les lacunes.
            - Monsieur le Président 
a insisté sur le contrôle et le suivi 
des campagnes de moisson, en 
veillant au respect des délais pour 
éviter la détérioration de la récolte.
Quatrièmement, concernant la 
mise en œuvre du programme 
d’urgence pour le renforcement de 
l’alimentation en eau potable :
- Monsieur le président de la 
République a insisté sur la 
nécessité d’agir, selon une vision 
proactive dans toutes les régions 
qui souffrent d’une pénurie de 
ressources en eau, tout en œuvrant, 
parallèlement, à l’interconnexion 
des barrages à l’échelle nationale.

- Monsieur le président a ordonné 
l’octroi des autorisations pour le 
forage de puits dans les régions 
confrontées à une pénurie de 
ressources hydriques.
Cinquièmement, concernant 
l’extension des ports de Djen Djen 
et d’Annaba :
- Monsieur le président de la 
République a instruit le ministre des 
Travaux Publics, en coordination 
avec le Premier ministre, à l’effet 
de créer une société algérienne 
de grands travaux maritimes 
spécialisée dans l’aménagement 
des ports, de procéder à l’extension 
du port de Djen Djen à Jijel pour 
qu’il puisse jouer un rôle central 
en Méditerranée et d’accélérer 
l’extension du port d’Annaba en 
le reliant à la voie ferrée pour le 
transport et la commercialisation 
du phosphate de Bled El Hadba 
jusqu’à Annaba.
- Monsieur le président de 
la République a ordonné la 
préparation d’un plan national 
d’extension de plusieurs ports afin 
d’améliorer leur activité.
Sixièmement, concernant 
les conditions d’accueil de la 
communauté algérienne établie à 
l’étranger :
- Monsieur le président de 
la République a ordonné au 
Gouvernement de prendre toutes 
les mesures nécessaires pour 
accorder davantage de facilités 
aux enfants de notre communauté, 
d’autant que nous sommes en 
saison estivale.
Au terme de la réunion, le Conseil 
des ministres a approuvé des 
décrets portant nominations et fins 
de missions dans des fonctions et 
postes supérieurs de l’Etat.

Le représentant résident de la 
Banque mondiale (BM) pour 
l’Algérie, Kamel Braham 

a souligné, dimanche à Alger, 
le “dynamisme” de l’économie 
algérienne qui a réussi à maintenir sa 
croissance autour d’un taux moyen 
de 4% malgré un contexte mondial 
difficile.
“Ces trois dernières années, 
l’économie algérienne a eu un taux 
de croissance proche de 4%, un taux 
maintenu dans un contexte où des 
pays peinaient à avoir une croissance 
positive”, a affirmé M. Braham lors 
de son intervention au Forum du 
quotidien El Moudjahid.
Selon le représentant de la BM, il 
s’agit d’une “performance réalisée 
notamment grâce au dynamisme 
que connaît l’économie algérienne”, 
soutenant que cela est visible à 
travers le terrain et les chiffres 
enregistrés.
“La période de Covid-19 a stimulé 
l’économie algérienne avec 
l’industrie qui s’est développée pour 

répondre à la demande intérieure, 
contrairement à d’autres pays qui 
ont eu de la difficulté à reprendre”, 
soutient M. Braham ajoutant 
que l’économie algérienne avait 
déjà retrouvé son niveau d’avant 
Covid-19 en 2022.
Dans ce contexte, le responsable 
auprès de la BM a salué les efforts 
entrepris par l’Algérie en la matière, 
citant notamment “une politique 
financière assez rigoureuse qui 
s’est traduite notamment par la 
gestion des ressources publiques, le 
maintien de la consommation et la 
mobilisation des financements pour 
l’investissement public”.
Selon l’intervenant, d’importantes 
mesures ont été prises aussi pour 
soutenir l’économie nationale, 
évoquant la promulgation d’un 
nouveau code des investissements, 
sorti avec tous les textes 
d’application, la mise en place de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (APPI), la 
nouvelle loi bancaire qui va ouvrir, 

a-t-il mentionné, de “nouvelles 
possibilités” de financements en 
introduisant des concepts tels que la 
digitalisation, la finance islamique et 
verte.
Il a cité également les mesures 
prises pour l’accès au foncier et les 
facilités dans les services accordés 
aux entreprises.
S’agissant de l’état de la coopération 
entre la BM et l’Algérie, M. Braham 
a indiqué que l’Algérie est un 
“partenaire fort” de l’institution de 
Breton Woods, tout en soulignant 
que “le niveau et la qualité de 
l’assistance technique avec le pays 
sont exceptionnels et ce dans un 
contexte de respect et de confiance 
considérables”.
A ce sujet, il a fait état d’un projet 
entre la BM et l’Algérie pour la mise 
en place d’une nouvelle stratégie 
de gestion des risques majeurs et 
de catastrophes, en se basant sur un 
précédent diagnostic réalisé par la 
Banque avec la Délégation nationale 
aux risques majeurs (DNRM) 

relevant du ministère l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire.
“L’Algérie dispose d’un bon système 
de gestion de risques majeurs, ce 
plan demandait à être mis à jour, 
surtout sur le plan préventif et 
d’anticipation”, a-t-il expliqué.
En matière de transition énergétique 
et de lutte contre le réchauffement 
climatique, le même responsable 
a salué les efforts déployés par 
l’Algérie, notamment en matière de 
réduction du torchage des gaz. Il a 
fait savoir que cette année l’Algérie 
est classée parmi les premiers pays 
qui ont réussi à réduire le torchage.
L’Algérie se distingue à l’échelle 
internationale en matière 

d’investissement dans le capital 
humain, a-t-il encore relevé, en 
soutenant qu’elle fait partie des pays 
les plus égalitaires au monde.
A une question sur les objectifs fixés 
par les autorités du pays notamment 
en matière de croissance de Produit 
intérieur brut (PIB) algérien à 
hauteur de 400 milliards de dollars 
à l’horizon 2027, il a estimé que 
cet objectif est “possible” et devrait 
mobiliser tous les intervenants en 
vue de sa concrétisation.
“Nous avons de nombreux 
indicateurs qui peuvent permettre 
d’atteindre cet objectif dans deux 
ans. L’année 2026 pourrait être 
l’année de décollage et d’aller vers 
un autre pallier de développement 
économique”, a-t-il indiqué, en 
précisant que “l’Algérie dispose 
de richesses naturelles qu’elle 
peut exploiter pour développer 
son économie, notamment dans le 
secteur minier outre les possibilités 
de transformation industrielle et de 
création de valeur ajoutée”.
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Bentaleb préside la cérémonie de sortie de la 9eme promotion de l’ESSS

L’AADL vend plus de 500 locaux à Alger et dans 5 autre wilayas (détails)

CSJ:

 Le Forum de la diplomatie de la jeunesse du 21 au 24 juillet

Numériser les activités pédagogiques pour 
assurer une formation de qualité

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, a 

présidé, lundi à Alger, la cérémonie 
de sortie de la 9e promotion de 
l’Ecole supérieure de la sécurité 
sociale (ESSS) Mohamed Salah-
Mentouri.
Dans une allocution prononcée lors 
de cette cérémonie, en présence 
du ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laïd Rebiga, 
et des représentants d’instances 
nationales et d’ambassades de 
pays africains, M. Bentaleb a 
souligné “l’intérêt qu’accordent les 
hautes autorités à l’enseignement, 
à la recherche, à la formation et 

à l’encadrement des ressources 
humaines, en vue de garantir la 
compétence et la qualité requises 
par le développement national”.
Il a, dans ce contexte, réaffirmé 
la nécessité de “s’adapter aux 
mutations et aux développements 
dans le domaine des nouvelles 
technologies et de l’intelligence 
artificielle (IA) pour hisser le 
niveau de la formation spécialisée 
et faciliter la contribution de 
nos étudiants au processus 
de développement et leur 
intégration dans leur milieu 
socioéconomique”.
A ce propos, il a rappelé que l’ESSS 
proposait quatre spécialités, dans 

lesquelles 81 étudiants ont été 
diplômés cette année, dont 7 du 
Mali, de Mauritanie, du Niger et 
du Tchad, appelant la promotion 
diplômée, qui porte le nom du 
défunt moudjahid Bousnane 
Boumendjel, à “contribuer 
activement aux initiatives à 
même de renforcer leur rôle vital 
dans l’élaboration de politiques 
efficientes à l’avenir pour la 
préservation des acquis”.
Bentaleb s’est, à cette occasion, 
félicité du soutien que le secteur de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique apportait à 
l’Ecole en termes d’encadrement 
et de formation.

Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit a, de son côté, 
affirmé que l’Algérie nouvelle, 
sous la conduite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait mis en place un 
nouveau mode à même de relever 
tous les défis, qui a permis à 
notre pays de “franchir des pas 
considérables dans la dynamique 
économique et le développement 

global durable dans le cadre de 
la poursuite de la réalisation des 
projets dans tous les secteurs”.
Il a, par ailleurs, estimé que le 
choix de baptiser cette nouvelle 
promotion du nom du défunt 
Moudjahid et officier de l’Armée 
de libération nationale (ALN) dans 
la wilaya II historique, Bousnane 
Boumendjel, se voulait une 
reconnaissance des sacrifices de la  
génération de Novembre.
Au terme de la cérémonie, qui a 
été marquée par la distinction des 
majors de promotion, un certificat 
de reconnaissance a été remis à 
la famille du défunt Moudjahid 
Bousnane Boumendjel.

L’Agence nationale 
de l’amélioration et 
du développement 

du logement (AADL) annonce 
la mise en vente aux enchères 
publiques de 543 locaux 
commerciaux et de services, 
répartis sur plusieurs wilayas du 
pays.
Le programme de vente concerne 
:
•	 La	wilaya	d’Alger	:
o 102 locaux (73 
commerciaux + 29 services) 
situés à la cité 816 + 2500/1684 
AADL Sidi Abdallah, quartier 23, 
wilaya d’Alger.
•	 La	wilaya	de	Béjaïa	:

o 40 locaux à usage 
commercial à la résidence 
1100 logements AADL Sidi 
Boudraham.
•	 La	wilaya	de	Blida	:
o 201 locaux à usage 
commercial à la résidence 3000 
logements AADL, quartier 1 
Bouinan.
o 110 locaux à usage 
commercial à la résidence 1000 
logements	AADL,	Bouinan.
•	 La	wilaya	de	Tipaza	:
o 12 locaux à usage 
commercial à la résidence 100 
logements	AADL,	Ain	Tagourait
o 19 locaux à usage 
commercial à la résidence 200 

logements AADL.
•	 La	wilaya	de	Djelfa	:
o 15 locaux à usage 
commercial à la résidence 160 
logements AADL
•	 La	wilaya	de	Médéa	:
o 36 locaux à usage 
commercial à la résidence 
200 logements AADL, Ksar El 
Boukhari	(ilot	01)
o 40 locaux à usage 
commercial à la résidence 

200 logements AADL, Ksar El 
Boukhari	(ilot	02)
Pour consulter la liste complète 
des	 locaux,	 leurs	 superficies	
et	 leurs	 prix	 de	 vente,	 veuillez	
cliquer sur le lien suivant :  www.
aadl.com.dz
Cette opération s’inscrit dans 
le	 cadre	 des	 efforts	 de	 l’AADL	
pour dynamiser les cités AADL 
et stimuler l’activité économique 
locale.
En	 effet,	 la	 mise	 en	 vente	 de	
ces locaux commerciaux et de 
services permettra de créer des 
emplois	 et	 de	 diversifier	 l’offre	
commerciale dans les cités AADL.
AADL 3 : Plus d’un million de 

candidatures	 franchies	 en	 10	
jours
Quant au programme AADL 
3, le ministère de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville 
a annoncé ce dimanche (14 
juillet	 2024)	 que	 le	 nombre	 de	
préinscriptions a atteint 1.312.519 
inscrits à travers le territoire 
national, depuis l’ouverture de 
la	 plateforme	 électronique	 le	 05	
juillet	dernier.
Selon un communiqué 
du ministère, l’opération 
d’inscription “se poursuit sur la 
plateforme	 électronique	 dédiée	
aux demandes d’inscription, de 
8h00 à 18h00”.

Le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) 
organisera, du 21 au 

24 juillet à Alger, le Forum de 
la diplomatie de la jeunesse 
sous le thème “Une diplomatie 
prometteuse pour une 
Algérie pionnière”, a indiqué 
dimanche un communiqué du 
Conseil.
Ce forum, qui verra la 
participation de jeunes âgés 
entre 18 et 35 ans, de l’intérieur 
du pays et de l’étranger, tend 
à instaurer un dialogue et un 

débat sur “le renforcement du 
rôle de la participation active 
des jeunes dans la diplomatie”.
Leurs expériences dans ce 
domaine et leur rôle sur la 
scène internationale seront 
passés en revue lors de cet 
événement, qui débouchera 
sur des propositions visant à 
promouvoir ce rôle.
Le Conseil compte également 
à travers ce forum “mettre 
en avant les efforts de 
renforcement de la présence 
de la jeunesse algérienne dans 

les fora internationaux et faire 
connaître les positions de 
l’Algérie en faveur des causes 
justes à travers le monde”.
Le CSJ a rappelé, dans ce 
cadre, les efforts consentis par 
l’Algérie au cours des dernières 
années en vue de promouvoir 
le rôle de la jeunesse dans 
les domaines politique et 
diplomatique, sur le plan aussi 
bien national qu’international, 
et de renforcer sa place de 
manière stratégique à travers 
des actions ciblées.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a mis en avant, lundi 
à Alger, la détermination du 
secteur à numériser les activités 
pédagogiques pour assurer une 
formation de qualité et établir 
de nouvelles règles de gestion.
Présidant l’ouverture d’une 
rencontre nationale avec les 

représentants des cellules 
de numérisation au niveau 
local, M. Merabi a précisé 
que l’accent sera mis, à court 
terme, sur la numérisation 
des activités pédagogiques, à 
travers l’adoption de nouveaux 
mécanismes numériques, dont 
les plateformes d’enseignement 
électronique.
Selon le ministre, des 

programmes de formation 
seront également organisés 
pour permettre aux enseignants 
de bien utiliser les supports 
technologiques, en plus de 
la bibliothèque numérique 
renfermant diverses ressources 
de formation.
M. Merabi a en outre fait 
savoir que le secteur comptait 
réaliser l’archivage numérique 

en vue de faciliter l’accès aux 
documents en ligne, appelant 
les représentants des cellules de 
numérisation au niveau local et 
les cadres du secteur à joindre 

leurs efforts pour “établir de 
nouvelles règles de gestion 
numérique de la formation”.
Le ministre a, par ailleurs, 
rappelé les axes de la stratégie 
adoptée par le secteur en vue 
de parvenir à la généralisation 
de la numérisation dans toutes 
les activités pédagogiques et 
administratives, ainsi qu’en 
matière de collecte des données.
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Le président de la République ordonne la création 
d’une société algérienne de grands travaux maritimes

Conseil des ministres : 

Nécessité d’accélérer 
la cadence de réalisation 

des stations de dessalement

Conseil des ministres : 

Mettre en place une 
stratégie visant à atteindre 
l’autosuffisance en maïs, 

orge et blé dur

Sonelgaz :
Adjal examine les possibilités de 
coopération et d’investissement 
avec l’ambassadeur du Mexique 

en Algérie

L e président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, lundi, 
la création d’une société 
algérienne de grands travaux 
maritimes spécialisée dans 
l’aménagement des ports, 

indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Après avoir écouté un exposé 
concernant l’extension 
des ports de Djen Djen et 
d’Annaba, le président de 
la République a “instruit le 
ministre des Travaux Publics, 
en coordination avec le Premier 
ministre, à l’effet de créer une 

société algérienne de grands 
travaux maritimes spécialisée 
dans l’aménagement des ports, 
de procéder à l’extension 
du port de Djen Djen à Jijel 
pour qu’il puisse jouer un 
rôle central en Méditerranée 
et d’accélérer l’extension du 
port d’Annaba en le reliant à 
la voie ferrée pour le transport 

et la commercialisation du 
phosphate de Bled El Hadba 
jusqu’à Annaba”, précise le 
communiqué.
Le président de la République 
a également ordonné la 
préparation d’un plan national 
d’extension de plusieurs ports 
afin d’améliorer leur activité, 
ajoute la même source.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a insisté 
lors de la réunion du Conseil des 

ministres qu’il a présidée, lundi, sur la 
nécessité d’accélérer la cadence pour 
le parachèvement de la réalisation des 
stations de dessalement.
Après avoir écouté un exposé sur le 
suivi de la réalisation de stations de 
dessalement de l’eau de mer, le président 
de la République a “mis l’accent sur la 
nécessité d’accélérer la cadence pour 
le parachèvement de la réalisation des 
stations de dessalement”, ordonnant 
d’exploiter ces grands projets en cours de 
réalisation pour intégrer les compétences 
algériennes, notamment les jeunes”, 
indique un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le président de la République a insisté 
en outre sur l’impératif d’”encourager 
les fabricants locaux d’équipements, de 
matériels, de pièces mécaniques et de 
pièces détachées composant les stations 
de dessalement de l’eau de mer” et de 
“faire davantage de progrès dans cette 
spécialité afin de mieux maîtriser ses 
techniques et ses équipements”.

Le président de la République a 
également instruit le Gouvernement de 
créer une grande entreprise chargée de 
superviser et de gérer toutes les stations 
réalisées le long de la côte.
Après avoir écouté un exposé sur la mise 
en œuvre du programme d’urgence pour 
le renforcement de l’alimentation en eau 
potable, le président de la République 
a ordonné l’octroi d’autorisations pour 
le forage de puits dans les régions 
confrontées à une pénurie de ressources 
hydriques, insistant sur la nécessité d’agir 
selon une vision proactive dans toutes 
les régions qui souffrent d’une pénurie 
de ressources en eau, tout en œuvrant, 
parallèlement, à l’interconnexion des 
barrages à l’échelle nationale, selon le 
communiqué.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné 
lors de la réunion du Conseil 

des ministres qu’il aprésidée, lundi, la 
mise en place d’une stratégie nationale 
pour arriver à l’autosuffisance dans les 
récoltes de maïs, d’orge et de blé dur.
Le président de la République a ordonné 
“la mise en place d’une stratégie 
nationale à très court terme pour arriver 
à l’autosuffisance dans trois récoltes 
stratégiques, à savoir le maïs, l’orge et le 
blé dur, de replacer la culture du maïs en 
tant que priorité et d’en faire une tradition 
dans la culture agricole algérienne afin de 
réduire le budget de son importation”, a 
indiqué un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le président de la République a 
également ordonné “l’orientation des 
minoteries à l’arrêt vers l’activité dans 
le domaine de l’alimentation du bétail 
à travers l’exploitation de nos capacités 
dans la production du maïs, ce qui aura 
un impact positif sur la richesse animale 
et notamment la production des viandes”, 
a ajouté le communiqué.
Soulignant que “le développement du 
secteur agricole est une question de 
souveraineté et de dignité nationale pour 
nous tous”, il a enjoint au ministre de 
l’Agriculture et du développement rural 
d’ouvrir la voie à la nouvelle génération 
d’ingénieurs agronomes à travers les 
petites entreprises et les start-up, afin 
de réaliser une véritable révolution nous 
conduisant à l’autosuffisance”.
Le président de la République a en 

outre insisté sur “la nécessité d’amorcer 
l’étape du développement des produits 
agricoles à travers les fermes pilotes qui 
ont été restructurées afin de les rendre 
plus rentables, en accordant un intérêt 
au développement de la production de 
l’huile d’argan, d’autant que l’Algérie 
dispose de grandes capacités en la 
matière. “
Il a également ordonné d’organiser 
des rencontres dans le domaine de 
l’agriculture au profit des jeunes pour 
mettre en avant l’accompagnement 
permanent de l’Etat à leurs projets.
Le président de la République a aussi 
réitéré ses instructions quant à la 
nécessité d’accorder toutes les facilités 
aux agriculteurs et aux ingénieurs 
agronomes pour l’acquisition des 
équipements nécessaires, notamment les 
tracteurs neufs et d’occasion, pour les 
encourager à redoubler d’efforts.
Concernant la campagne de moisson-
battage, le président de la République a 
ordonné d’exiger des bénéficiaires des 
aides et subventions de l’Etat d’atteindre 
des objectifs précis en termes de 
récoltes, après des études minutieuses 
et un recensement complet permettant 
d’évaluer les efforts des agriculteurs et 
d’identifier les lacunes.
Dans le même contexte, le président 
a insisté sur le contrôle et le suivi des 
campagnes de moisson, en veillant 
au respect des délais pour éviter la 
détérioration de la récolte, a ajouté le 
communiqué.

Le PDG du groupe Sonelgaz, 
Mourad Adjal, a examiné, lundi, 
avec l’ambassadeur du Mexique 

en Algérie, José Ignacio Madrazo 
Bolivar, les moyens de renforcer le 
partenariat économique entre Sonelgaz 
et les opérateurs économiques mexicains, 
indique un communiqué du groupe.
Cette rencontre, tenue au siège de la 
Direction générale de Sonelgaz, en 
présence de nombre de ses cadres 
dirigeants, participe du renforcement du 
partenariat économique de Sonelgaz avec 
les opérateurs étrangers, selon la même 
source.
A cette occasion, les deux parties 
ont rappelé “les relations historiques 
profondes liant les deux pays depuis 

plus de soixante ans”, avant d’examiner 
“les moyens de renforcer le partenariat 
économique entre Sonelgaz et les 
opérateurs économiques mexicains”.
M. Adjal a assuré que “le climat 
économique et d’investissement 
favorable en Algérie offre une grande 
opportunité aux opérateurs économiques 
du Mexique”.
Pour sa part, l’ambassadeur du Mexique 
en Algérie a fait part de ‘”l’intérêt 
que portent les entreprises mexicaines 
à l’investissement en Algérie et à la 
coopération avec Sonelgaz”, se disant 
“déterminé à relancer ce partenariat dans 
le cadre d’une nouvelle vision reposant 
sur le principe gagnant-gagnant”.



Riche programme au forum Régional "Sécurité et Prévention des 
accidents maritimes et des maladies professionnelles"

ANNABA / APC

Pour s’assurer de la gratuité des plages : 
Une commission sur terrain

Rénovation complète de la clinique dentaire 
« Saouli Abdelkader » du CHU Annaba

La saison des soldes d'été à Annaba fixée 
du 21 juillet au 31 août

Le Secrétaire général de 
la wilaya d’Annaba, 
Amrou Mechiche, 

accompagné du vice-président 
de l'APW, Bilal Khafallah, 
a présidé à l'hôtel ‘’Sabri’’, 
l'ouverture d'un forum régional 
consacré à la sécurité et à 
la prévention des accidents 
maritimes et maladies 
professionnelles, et ce en 
coordination avec la direction 
de la pêche maritime et des 
produits halieutiques. 
Les activités du forum ont 
été organisées en présence 
de l'Inspecteur Général 

du ministère de la pêche 
maritime, des directeurs de la 
pêche maritime des wilayas 
côtières de l'Est, de la Chambre 
Algérienne de la Pêche Marine 
et de l'Aquaculture, du Centre 

National de Recherche et de 
Développement en pêche 
marine, l'Agence Nationale 
pour le Développement 
de la pêche marine, et des 
professionnels de la pêche.

Le secrétaire général de la 
wilaya était accompagné 
des membres du comité de 
sécurité, du directeur des 
pêches maritimes, du directeur 
de la santé, du directeur des 

transports et du directeur 
des douanes. Le forum qui a 
également vu la participation 
d’au moins  150 participants, 
a  eu pour objectif de connaître 
les différents dangers auxquels 
sont exposés les professionnels 
de la pêche maritime y 
compris la mise en exergue des 
maladies professionnelles qui 
touchent les professionnels.
 En marge des activités de 
ce forum, des interventions 
intéressantes liées au sujet en 
question seront présentées, 
à travers la mise en place 
d’ateliers avec la participation 
de diverses parties.

Une commission, a 
effectué, lundi passé 
une visite de travail 

et d’inspection inopinée  sur 
les plages de ‘’la Caroube’’ 
et ‘’Djenen El Bey’’. Tôt la 
matinée, les équipes de l’APC 
ont effectué également le grand 
nettoyage. La commission 
dépêchée avait pour but de 
s’assurer des conditions 
d’accueil des estivants. Notons 

qu’avant le début de la saison 
estivale, le wali avait instruit 
les responsables concernés  à 
l’effet d’assurer une meilleure 
coordination des efforts en 
veillant particulièrement sur 
l’hygiène et la propreté, l’état 
des kiosques, et des trottoirs. 
Rappelons que pour cette 
année,  les préparatifs ont été 
engagés depuis des mois  en vue  
d’atténuer les imperfections  
de la saison précédente et  

d’apporter un plus à la présente 
saison estivale. 
La commission  a  déterminé 
dans quelle mesure les 
propriétaires respectent 
les conditions des parties 
attribuées à la concession, tout 
en respectant le principe de la 
gratuité des plages. Aucune 
violation ou des limites des 
parcelles attribuées dans le 
cadre des  concessions n'a été 
enregistrée.  

Récemment, des travaux de 
rénovation ont été entamés 
à la clinique dentaire « 

Saouli Abdelkader », rattachée au 
Centre Hospitalier Universitaire de 
Annaba. Ces travaux comprennent 
plusieurs améliorations visant à offrir 
un environnement plus sûr et plus 
confortable tant pour les patients 
que pour le personnel. Parmi ces 

interventions figurent la réhabilitation 
de l’éclairage extérieur, la rénovation 
complète des plafonds, qui menaçaient 
d’effondrement, la réparation de 
l’ensemble des conduites d’évacuation 
des eaux usées, qui ont subi de 
nombreuses fuites au cours des dernières 
années. Ces réparations garantiront un 
système de drainage efficace et sans 
problème, évitant ainsi les désagréments 
futurs.

Les travaux de rénovation entrepris par 
la direction générale ont également pour 
but de préserver le matériel médical et 
les fauteuils dentaires. En protégeant ces 
équipements, la clinique vise à maintenir 
des soins de qualité aux patients. 
Ces initiatives résultent d’une volonté 
constante d’améliorer toutes les 
infrastructures de santé et de fournir les 
meilleurs services possibles à tous les 
patients.

La saison des soldes d'été 
2024 a été fixée par la 
direction du commerce 

de la wilaya d’Annaba  du 
21 juillet au 31 août 2024, 
selon un communique  
Ainsi, l'opération de soldes 
démarrera prochainement 
à travers l'ensemble des 
wilayas et se déroulera durant 
la période comprise entre les 

mois de juillet, et aout de 
l'année en cours.  En effet, la 
réception des demandes des 
commerçants pour ce genre 
de ventes réglementées (vente 
en soldes, promotionnelle 
et liquidation) se fait par 
voie électronique dans le but 
de faciliter les procédures 
administratives.
Pour rappel, ces ventes en 
solde ne peuvent porter que 
sur des biens acquis par l'agent 

économique depuis trois mois 
au minimum, à compter de la 
date de début de la période 
des soldes. Par ailleurs, la 
direction de commerce assure 
que ses différents services 
restent à la disposition des 
agents économiques pour 
toute information ou demande 
d'explications, ou dépôts de 
demande sur la plateforme 
www.dcwannaba.dz où 
s’approcher directement 

au niveau de la chambre 
de commerce bureau 18 
. L'organisation de ces 
ventes en soldes constitue 
une opportunité importante 
pour les commerçants de 
dynamiser et promouvoir 
leurs activités et offrent 
pour les consommateurs, 
l'occasion de bénéficier d'un 
choix plus varié et à des prix 
promotionnels des biens et 
services. 

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Imen.B
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Les dermatologues
 mettent en garde 

Nécessité de vigilance 
face aux pratiques esthétiques 

non professionnelles 

Bilan de la 7ème sûreté urbaine 
des activités des deux premières 

semaines du mois de juillet

La Police d’Annaba célèbre
 la Journée Nationale
 de l’Enfant Algérien 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

5910 capsules de psychotropes 
hors circuit et arrestation de 
trois individus récidivistes

Faut-il vraiment souffrir pour être 
belle ?
La croissance exponentielle de 

l’industrie de la beauté et des soins 
esthétiques a entraîné une augmentation 
significative du nombre de prestataires de 
services, y compris ceux qui ne possèdent 
pas les qualifications professionnelles 
requises. Cette tendance préoccupante a 
incité les dermatologues à lancer un appel 
à la vigilance, mettant en lumière les 
risques potentiels associés aux pratiques 
esthétiques non professionnelles. 
En effet, les esthéticiennes non 
professionnelles, bien que souvent 
motivées par le désir d’aider les 
autres à améliorer leur apparence, 
peuvent manquer de la formation et 
des compétences nécessaires pour 
effectuer des procédures esthétiques en 
toute sécurité. Elles peuvent ne pas être 
pleinement conscientes des risques et 
des complications potentielles, ni être 
équipées pour y faire face adéquatement. 
Les dermatologues, en tant que 
spécialistes de la santé de la peau, sont 
particulièrement préoccupés par les 
conséquences potentiellement néfastes de 
ces pratiques. Ils mettent en garde contre 
les risques d’infections, de cicatrices, de 
brûlures et d’autres dommages cutanés 
permanents qui peuvent résulter de 
procédures esthétiques mal exécutées.
 De plus, l’utilisation inappropriée de 
produits chimiques ou d’équipements 
esthétiques peut entraîner des réactions 
allergiques sévères ou d’autres problèmes 

de santé. 
Il convient de noter que les esthéticiennes 
professionnelles, quant à elles, suivent 
une formation rigoureuse et continue 
pour garantir la sécurité et l’efficacité 
de leurs pratiques. Elles sont tenues de 
respecter des normes d’hygiène strictes et 
sont formées pour reconnaître les contre-
indications possibles aux traitements 
esthétiques. 
Pour conclure, face à l’essor des pratiques 
esthétiques non professionnelles, il est 
crucial de faire preuve de vigilance et de 
discernement. Les consommateurs sont 
encouragés à vérifier les qualifications 
des prestataires de services esthétiques 
et à privilégier les professionnels dûment 
formés et certifiés. Les dermatologues, 
de par leur expertise, jouent un rôle clé 
dans la sensibilisation du public aux 
risques potentiels et dans la promotion 
de pratiques esthétiques sûres et 
responsables. La prudence est de mise 
dans le choix des prestataires de services 
esthétiques. 
La beauté et la santé de la peau ne devraient 
jamais être compromises au profit de 
solutions rapides ou économiques. Il 
est donc essentiel de se tourner vers des 
professionnels qualifiés pour garantir des 
soins esthétiques de qualité et sans risque.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné leurs fruits comme l’indiquent les 
statistiques  enregistrées lors des deux 
premières semaines du mois en cours. En 
effet, les services de la 7ème sûreté urbaine 
ont traité 13 affaires policières de trafic de 
drogue et de possession de psychotropes, 
procédé à l’arrestation de trois individus 
pour possession d’armes blanches ainsi 
que cinq (5) affaires traitées concernant 
l’exploitation illicite de parkings.  
S’ajoute à cela 10 autres affaires élucidées 
durant la même période. Dans le même 
sillage la 7ème sûreté urbaine  a enregistré 
25 infractions concernant la circulation 
des motos. Par ailleurs, 116 chaises en 

plastique ainsi que 13 tables et 80 parasols 
ont été saisis durant la même période pour 
le squat des plages sans autorisation. Les 
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

En commémoration de la Journée 
nationale de l’enfant algérien, 
qui coïncide avec le 15 juillet de 

chaque année, les services de la sûreté 
de wilaya d’Annaba ont concocté  à 
cette occasion un riche programme, 
comprenant l’organisation d’une 
conférence au profit des forces de police 
de différents corps, avec la participation 
de personnels spécialisés de la Division 
de Protection des personnes vulnérables, 
du Service National de Formation et 
du bureau de liaison et des relations 
publiques, parmi lesquels les plus 
éminents. Les intervenants ont développé 
et commenté le rôle et les missions 
dévolus au personnel des services de 
sécurité nationale dans la protection des 
personnes vulnérables, sans compter 

l’importance que les hauts dirigeants de la 
sécurité nationale accordent à cette frange 
de la société. En parallèle, et dans le cadre 
d’un accompagnement social optimal des 
membres de la Sûreté Nationale et des 
ayants droit, une soirée de divertissement 
a été organisée en l’honneur des enfants 
des membres de la famille de la Sûreté 
Nationale au niveau du théâtre régional, 
‘’Azzedine Medjoubi’’.     Les services de 
sécurité de la wilaya d’Annaba assurent la 
protection des enfants à travers diverses 
activités de prévention tout au long 
de l’année, que ce soit au niveau des 
établissements scolaires ou des espaces 
publics, tout en dissuadant tout acte qui 
pourrait nuire à leur sécurité physique et 
morale.

Dans le cadre de la lutte contre 
le fléau de la drogue et des 
substances psychotropes, les 

unités opérationnelles de la sûreté de la 
wilaya d’Annaba ont réalisé une saisie de 
5910 capsules de psychotropes d’origine 
étrangère. Cette opération a été menée par 
la brigade de lutte contre les stupéfiants 
de la sûreté de wilaya d’Annaba au cours 
de la semaine écoulée. L’affaire a débuté 
suite à l’exploitation d’informations par la 
brigade, indiquant l’existence d’un groupe 
d’individus impliqués dans la vente de 
psychotropes. Les investigations menées 

par les éléments de la brigade, sous la 
supervision du parquet compétent, ont 
conduit à l’arrestation de trois individus, 
des récidivistes, âgés entre 39 et 59 ans. 
En plus des capsules de psychotropes, une 
voiture utilisée pour le transport de ces 
substances a également été saisie.
Après avoir complété toutes les procédures 
légales nécessaires, les suspects ont été 
présentés par devant le procureur de la 
République près le tribunal d’Annaba. Ces 
derniers sont poursuivis pour des faits de 
détention, de stockage et de vente illégale 
de psychotropes ainsi que de contrebande 
à bord d’un moyen de transport.

Sara Boueche

Imen.B
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Le bureau de wilaya 
d’Annaba  du front de la 
justice et développement 

a organisé ces derniers jours une 
campagne de collecte de sang au 
niveau du cours de la Révolution. 
Une action, à laquelle ont 
participé   les citoyens qui se sont 
toujours portés volontaires en 
matière d’aide humanitaire.

A cet effet, tous les moyens 
humains et matériels ont 
été mobilisés pour le bon 
déroulement de cette campagne 
qui va contribuer à sauver de 
nombreux malades, car le sang 
est une matière irremplaçable, 
seul l’être humain peut la fournir. 
Cette démarche, vise la collecte 
d’un maximum de poches de 
sang, tous groupes confondus, 

pour qui seront transférées ensuite 
vers les services concernés des 
hôpitaux et contribuer ainsi 
à sauver des malades. Les 
citoyens volontaires qui ont fait 
don de leur sang ont insisté sur 
la nécessité d’intensifier les 
campagnes de sensibilisation en 
direction des jeunes, notamment 
sur l’importance du don de 
sang au profit des malades et 

des victimes des accidents de la 
route en particulier vu le manque 
flagrant de cette substance 
vitale dans les hôpitaux. Cette 
opération contribuera à sauver 
la vie de nombreux malades qui 
en éprouvent le besoin et les 
personnes victimes des accidents 
de la route.
Le bureau d’El Adala s’est 
toujours distingué par des actions 

humanitaires par son travail 
d’arrache-pied pour le pays en 
général et le citoyen. 

Sihem Ferdjallah

FRONT DE LA JUSTICE ET DU  DÉVELOPPEMENT :  

Plus de 30 poches de sang collectées lors de la campagne 

Sous la supervision du 
président par intérim de 
l’APC d’El Bouni, le 

département de l’environnement  
représenté par la vice-présidente 
madame Leila Ziani, a organisé 
une réunion de coordination avec 
la directrice de l’environnement, 
madame Linda Saâdou. Cette 
réunion, qui a rassemblé les 
services de la conservation des 
forêts, les services de sécurité, 
la direction de l’environnement 

et du cadre de vie de la 
wilaya d’Annaba, ainsi que 
les représentants de la société 
civile et les scouts musulmans, 
visait à préparer une large 
campagne de sensibilisation 
contre les incendies de forêts. 
Cette campagne se déroulera le 
18 juillet 2024 et  se poursuivra 
jusqu’au mois d’octobre…
Celle-ci sera accompagnée d’une 
campagne de nettoyage pour 
collecter les pneus en caoutchouc 
et déchets en plastique aux 

environs des forêts, afin de 
protéger l’écosystème et ses 
différentes composantes, ainsi 
que la biodiversité animale et 
végétale contre les incendies.
Pour promouvoir la culture de 
la préservation des ressources 
forestières et réduire les 
phénomènes d’incendies, le 
département de l’environnement 
a également prévu des journées 
de sensibilisation à l’intention 
de la société civile. Ces journées 
débuteront jeudi prochain 

parallèlement à la campagne 
de nettoyage. Elles seront 
organisées autour des zones 
forestières en coordination 
avec divers partenaires, tels 

que le groupe régional de la 
Gendarmerie nationale, la sûreté 
de wilaya, les scouts musulmans 
et des associations de la société 
civile de la wilaya.

S.Y

ANNABA 

Réunion de coordination pour la protection des forêts 
contre les incendies

La préservation des forêts 
est une préoccupation 
majeure pour les 

autorités de la wilaya d’Annaba, 
notamment l’exploitation de 
cette matière qui constitue une 
ressource  très sollicitée au 
niveau national et dans le cadre 

de l’exportation. La collecte du 
liège se poursuit sans relâche 
selon un bon rythme et dans de 
bonnes conditions au niveau 
de la zone forestière de Seraidi 
jusqu’à Ain Barbar. L’opération 
de collecte de liège pour la saison 
2024 a été lancée récemment au 
niveau des zones forestières. 

Cette campagne résulte d’un 
partenariat entre la direction des 
Forêts d’Annaba et l’entreprise 
régionale de l’architecture rurale.
En effet, des équipes de la 
direction de la préservation des 
forets  ont procédé à l’extraction 
des écorces de liège au niveau des 
parcelles forestières de Seraidi et 

Ain Barbar. Cette opération est 
réalisée dans le respect strict des 
protocoles environnementaux 
pour garantir la régénération du 
chêne-liège et la pérennité de 
cette ressource naturelle. 
Ces campagnes sont 
subordonnées à des autorisations 
spécifiques. Il est à noter, que 

cette production demeure bien en 
deça du potentiel de cette wilaya 
qui dispose d’une superficie 
de 15.000 hectares de forêts de 
chêne-liège, notamment dans les 
zones de Seraïdi, de Chetaïbi et 
Oued Aneb.

Imen.B

ANNABA / DIRECTION DE LA PRÉSERVATION DES FORÊTS

Poursuite de la campagne de collecte de liège 
à Seraidi et Ain Barbar

Les services de la direction 
des transports de la wilaya 
d’Annaba ont récemment 

mené des opérations d’inspection 
inopinées sur diverses lignes de 
transport. Les zones concernées 
incluent Souidani Boudjemaa, 
Ain Achir, Zaafrania et Rizi 
Omar ainsi que Kouch Nour 
Eddine Echatt. Ces opérations ont 
été réalisées en plusieurs phases 

visant à améliorer la qualité du 
service de transport public. La 
première phase a consisté en une 
sensibilisation des chauffeurs 
aux conditions de service. Les 
chauffeurs ont été informés 
de l’importance de garantir la 
continuité du service public. Il 
leur a été rappelé de respecter 
les arrêts légaux pour assurer 
la sécurité et la commodité des 
passagers ainsi que de suivre les 

itinéraires définis par les autorités 
pour éviter les embouteillages 
et les retards. Les chauffeurs 
doivent également respecter les 
tarifs en vigueur et distribuer les 
tickets correctement. Ils doivent 
porter des uniformes adéquats 
et traiter les clients avec respect. 
Les badges professionnels 
doivent être visibles. De plus la 
propreté intérieure et extérieure 
des moyens de transport est 

essentielle pour offrir un service 
de qualité.
La deuxième phase des opérations 
a consisté en des mesures 
dissuasives. Des actions légales 
strictes seront prises contre ceux 
qui ne respectent pas les conditions 
de service afin de réduire les 
infractions et d’améliorer le 
service. La troisième phase a 
consisté en l’enregistrement 
des observations. Les autorités 

ont noté toutes les remarques 
et observations qui pourraient 
entraver le service public dans 
le but de résoudre les problèmes 
rencontrés par les citoyens et les 
opérateurs de transport public à 
Annaba.
Les opérations de surveillance 
et d’inspection continueront tout 
au long de la saison estivale pour 
assurer un service de transport de 
qualité optimale. 

S.Y

ANNABA   

Surveillance et inspection des moyens de transports 

Les prix des fruits et  
légumes ont enregistré 
une sensible baisse 

ces derniers jours au niveau 

de la wilaya. C’est du moins 

ce que l’on a constaté sur les 
étals du marché de la ville. Le 
mouvement de la baisse a touché 
pratiquement tous les légumes 
et fruits de saison notamment 
l’ognon cédés entre 30 et 40 
DA/Kg, la laitue entre 60 et 

100 DA, concernant la tomate 
entre 30 et 50 DA. Quoique 
timide, la mercuriale de la patate 
a dévissé, pour s’établir entre 
100 DA/kg et 110 DA le kilo. 
Ce qui est tout de même un peu 
cher pour les citoyens premiers 

consommateurs de patate. Les 
autres légumes ont globalement 
emprunté la même courbe 
descendante, même chose pour 
les fruits puisque,  les bananes 
sont cédées entre  300 DA et 320 
DA le kilogramme alors qu’elles 

étaient  cédées à 380 DA/Kg 
même chose pour les pommes 
locale  vendues entre 150 et 
300 DA/Kg. La production de 
cette année a été très bonne, 
grâce aux conditions climatiques 
favorables.

Imen.B
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Au Kenya, la décharge de l’horreur
Après la découverte de corps parmi les ordures, 
les révélations macabres du principal suspect

L’assassinat d’un journaliste kazakh d’opposition à Kiev 
tend les relations entre l’Ukraine et le Kazakhstan

Arrêté dimanche soir, 
Collins Jumaisi 
Khalusha, 33 ans, 

affirme avoir tué 42 femmes. 
Selon les autorités, les victimes 
ont entre 18 et 30 ans et seraient 
mortes par asphyxie avant 
d’être démembrées, selon le 
monde fr. 
« Nous avons affaire à un 
tueur en série, un tueur en série 
psychopathe qui n’a aucun 
respect pour la vie humaine. 
» Amin Mohammed, chef 
de la direction des enquêtes 
criminelles au Kenya, n’a pas eu 
d’autre choix que de prendre la 
parole face à la presse, lundi 15 
juillet, après la découverte des 
restes de neuf femmes dans une 
décharge de Nairobi, vendredi, 

et les révélations macabres 
du principal suspect. Arrêté 
dimanche soir, Collins Jumaisi 
Khalusha, 33 ans, semble avoir 
commencé à parler. Selon Amin 
Mohammed, il affirme avoir tué 

42 femmes.
Les fouilles menées après la 
découverte donnaient déjà 
un aperçu de l’horreur. Des 
corps de femmes avaient été 
retrouvés par des habitants 

dans la décharge de Kware, une 
ancienne carrière de ballast à 
l’abandon, en bordure d’un des 
plus grands bidonvilles de la 
capitale. De cette gigantesque 
masse de déchets émergeaient 
quelques sacs verts en nylon, 
saucissonnés par des cordes, 
contenant des restes humains. 
Depuis quand étaient-ils enfouis 
sous cette montagne d’ordures ? 
Beaucoup de questions restent 
en suspens, y compris l’origine 
même de ces fouilles. La sœur 
d’une des victimes a déclaré aux 
médias avoir elle-même décidé 
d’engager des hommes à la 
suite d’une « vision nocturne».
Appréhendé moins de trois 
jours après la découverte des 
cadavres, Collins Jumaisi 

Khalusha a avoué à la police 
avoir tué 42 femmes depuis 
2022, à commencer par sa 
propre épouse. Les victimes 
ont entre 18 et 30 ans, selon les 
autorités kényanes, et seraient 
toutes mortes par asphyxie, 
puis démembrées. Le suspect 
a indiqué à la police les avoir « 
séduites » et « tuées », avant de 
disposer leurs corps « sur le site 
de la décharge », précise Amin 
Mohammed.
Les autopsies des neuf corps 
retrouvés jusqu’à présent sont 
en cours. Bien que l’arrestation 
ait eu lieu dans la nuit de 
dimanche à lundi, la police 
semble pressée de tirer des 
conclusions. 

Le meurtre de l’opposant 
a été perpétré par deux 
citoyens kazakhs, 

possiblement en lien avec 
les services de sécurité du 
Kazakhstan ; selon le monde fr. 
Quand Aïdos Sadykov, 
journaliste kazakh 
d’opposition, a reçu une balle 
dans la tête, au volant de sa 
voiture, en plein jour et dans 
le centre-ville de Kiev, le 18 
juin, son épouse, Natalia, était 
à ses côtés. « On roulait dans la 
cour de notre immeuble, j’ai vu 
un homme avec une casquette 
sombre, des lunettes et une 
barbe, qui pointait sur nous un 
pistolet muni d’un silencieux, 
raconte-t-elle. J’ai crié : 

“Aïdos, baisse-toi !”, mais, à 
ce moment-là, une balle a brisé 
la vitre, côté conducteur, et l’a 
touché. » Après treize jours de 
soins intensifs, le journaliste, 
âgé de 55 ans et père de trois 
enfants, a succombé à ses 
blessures le 2 juillet.
Très vite, les enquêteurs 
ukrainiens ont identifié deux 
suspects, deux citoyens 
kazakhs. Arrivés à Kiev le 2 
juin, Meïram Karataïev, 33 ans, 
et Altaï Jakanbaïev, 36 ans, ont 
loué deux appartements pour 
surveiller Aïdos Sadykov avant 
de l’assassiner sur ordre d’une 
« personne non identifiée », 
selon le parquet ukrainien. Les 
suspects ont ensuite pris la 

fuite vers la Moldavie.
Dévoilés par des journalistes 
kazakhs, leurs liens avec 
les services spéciaux du 
Kazakhstan alimentent 
l’hypothèse d’un meurtre 
commandité depuis le sommet 
de l’Etat. Selon le média 
indépendant Respublika, 
Meïram Karataïev a d’abord 
travaillé comme agent de 
la police locale puis dans 
les forces spéciales dans la 
région de Kostanaï, avant 
de poursuivre son service 
à Almaty. L’autre suspect, 
Altaï Jakanbaïev, était lié au 
Comité de sécurité nationale, 
le principal service de sécurité 
du pays, selon les journalistes 

de Radio Azattyk, la branche 
kazakhe du média américain 
Radio Free Europe. Après la 
Moldavie, ce dernier est rentré 
au Kazakhstan, où il s’est rendu 

à la police, le 21 juin, tandis 
que Meïram Kataïev, toujours 
en fuite, a été placé sur la liste 
des personnes recherchées par 
l’Ukraine.

Les faitsL’ancien 
président et candidat à 
l’élection de novembre 

a atterri dimanche soir à 
Milwaukee (Wisconsin), où les 
délégués républicains doivent 
l’investir. Déjà incontesté au 
sein du parti, il est désormais 
auréolé par son attitude lors de 
l’attaque de samedi, selon le 
monde fr.
Son message : Dieu, amour 
et unité. Donald Trump est 
souvent moqué pour ses 

improvisations peu cohérentes, 
lors de discours à rallonge. 
Pourtant, la façon dont l’ancien 
président a réagi à la tentative 
d’assassinat commise contre 
lui, samedi 13 juillet, lors 
d’un rassemblement à Butler 
(Pennsylvanie), témoigne d’un 
instinct politique exceptionnel.
Atteint à l’oreille droite par 
un tireur de 20 ans, qui était 
couché sur un toit à proximité 
du périmètre sécurisé, Donald 
Trump a eu la présence d’esprit 

de penser à la scénographie de 
ce moment politique. Malgré 
le chaos et les agents qui 
le pressaient d’évacuer, il a 
adressé à ses partisans un signe 
de vitalité et de détermination. 
Il a levé le poing vers le ciel, 
articulant le mot « fight ! », 
alors que deux filets de sang 
striaient sa joue droite. La 
photo iconique de cet instant 
est d’une puissance rare. Puis, 
dès dimanche, Donald Trump 
s’est concentré sur la suite : 

la convention républicaine, 
qui doit confirmer son 
investiture dans la course à 
la Maison Blanche, s’ouvre 
lundi 15 juillet à Milwaukee 
(Wisconsin).
Dans un message publié 
sur son réseau Truth Social, 
le candidat empruntait un 
registre inhabituel. Il parlait 
de « foi », de « prière », de « 
Dieu », rendant hommage aux 
trois victimes du tireur (un 
mort et deux blessés graves). 

« En ce moment, il est plus 
important que jamais de se 
tenir unis, et de montrer notre 
véritable caractère en tant 
qu’Américains, de rester forts 
et déterminés, et de ne pas 
permettre au mal de triompher. 
» Un appel à l’unité nationale, 
lancé par le diviseur en chef : 
telle est la nouvelle déflagration 
d’une campagne présidentielle 
incomparable et imprévisible, 
qui place l’Amérique sous une 
tension extrême.
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Après les tirs contre Trump et à la veille 
de la convention républicaine, des appels 

à « l’unité » dans un pays fracturé



Oman 
Quatre morts dans une fusillade près d’une mosquée

Ukraine 
Zelensky favorable à un sommet pour la paix 

en présence de la Russie

Semaine décisive pour Ursula von der Leyen 
au Parlement européen

Quatre personnes ont été 
tuées et plusieurs autres 
blessées dans une fusillade 

mardi près d’une mosquée à 
Mascate, la capitale d’Oman, fait 
rare dans ce sultanat de la péninsule 
arabique réputé pour sa neutralité , 
selon Arabenews.
“La police d’Oman s’est rendue 
sur les lieux d’une fusillade qui 
s’est produite à proximité d’une 
mosquée dans le quartier d’Al-
Wadi Al-Kabir”, a-t-elle indiqué 
dans un communiqué, faisant état 
de quatre morts et plusieurs blessés.
“Des Pakistanais figurent parmi 
les blessés, selon l’ambassade du 
Pakistan à Oman. L’ambassadeur 
du Pakistan à Oman, Imran Ali, a 
rendu visite à certains des blessés 
à l’hôpital, selon un message de 
l’ambassade sur le réseau social X.

Dans la matinée, un périmètre 
de sécurité autour du lieu de la 
fusillade dans l’est de Mascate 
empêchait les journalistes de s’en 
approcher.
Une telle attaque armée est 
rare dans le sultanat, seul pays 

musulman du monde à majorité 
ibadite, qui joue régulièrement le 
rôle de médiateur dans les conflits 
régionaux et plaide pour l’unité 
entre les courants musulmans.
Des images vérifiées par l’AFP 
montrent des personnes fuyant 

devant une mosquée, dont le 
minaret est visible, au moment où 
des coups de feu retentissent.
On entend une personne crier “Oh 
Dieu” et répéter “Oh Hussein”, en 
référence à l’imam que les chiites 
considèrent comme le successeur 
légitime du prophète Mahomet.
Les musulmans célèbrent cette 
semaine l’Achoura, la plus 
importante fête religieuse pour 
les chiites, qui n’a pas la même 
signification suivant les courants 
religieux. Le sultanat d’Oman 
compte des communautés sunnites 
en plus des ibadites, un courant 
méconnu de l’islam qui prône la 
tolérance et la collégialité.
“Toutes les mesures de sécurité ont 
été prises pour gérer la situation, 
et les autorités continuent de 
rassembler des preuves” pour 

établir les circonstances de 
l’attaque, a indiqué la police dans 
un communiqué publié sur le 
réseau social X.
Alerte de l’ambassade 
américaine 
L’ambassade des Etats-Unis à 
Mascate a émis une alerte de 
sécurité à la suite de la fusillade 
et annulé tous les rendez-vous 
concernant les visas mardi.
“Les citoyens américains doivent 
rester vigilants, suivre les 
informations locales et tenir compte 
des instructions des autorités 
locales”, a écrit l’ambassade sur X.
Le sultanat d’Oman, indépendant 
depuis 1971, n’a pas connu 
d’attaque armée de ce type ou 
d’attentat à la bombe dans l’histoire 
récente du pays, contrairement à 
plusieurs de ses voisins.

Volodymyr Zelensky 
s’est dit,  favorable à un 
nouveau sommet pour la 

paix en Ukraine, mais cette fois en 
présence de la Russie. Un précédent 
sommet organisé en Suisse en 
juin dernier s’était tenu sans la 
participation de Moscou. Jusqu’à 
présent le président ukrainien avait 
exclu toute possibilité de dialogue 
avec la Russie tant que des troupes 
russes se trouvaient sur le territoire 
de l’Ukraine. Ce mardi, le Kremlin 
déclare vouloir « comprendre 
d’abord » ce qu’est ce sommet 
de la paix évoqué par le président 
ukrainien , selon RFI.
L’entourage de Volodymry 
Zelensky l’avait déjà évoqué 
mais c’est la première fois que le 

président ukrainien parle en public 
d’un tel scénario, alors même 
que la Russie occupe toujours 
un cinquième du territoire de 
l’Ukraine.
Volodymyr Zelensky envisage 
donc désormais possible 
l’organisation d’un sommet sur la 
paix en présence d’une délégation 
russe. « De notre côté et de celui 
de nos partenaires, je pense que 
tout sera fait. Je pense qu’à cette 
fin, nous serons prêts à nous 
rapprocher le plus possible  du 
deuxième sommet, et je pense que 
les représentants russes devraient 
être présents à ce deuxième 
sommet », a déclaré lundi 15 juillet 
le président ukrainien.
À la mi-juin, s’est tenu à Genève 

un premier sommet pour la paix 
en Ukraine avec une centaine de 
participants, mais sans la Russie 
qui n’avait pas été invitée. Le 
communiqué appelait « à impliquer 
toutes les parties » au conflit 
pour faire cesser les hostilités 
et réaffirmait « les principes de 
souveraineté, d’indépendance et 
d’intégrité territoriale de tous les 
États, y compris l’Ukraine. »
Volodymyr Zelensky espère que le 
second sommet pour la paix pourra 
être organisé au mois de novembre 
prochain. D’ici là, des groupes 
de travail thématiques seront 
organisés au Qatar, en Turquie et au 
Canada : le premier sur la sécurité 
énergétique, le deuxième sur la 
sécurité alimentaire et le troisième 

sur les échanges de prisonniers.
Pour l’heure pas question d’une 
éventuelle cessation des hostilités 
car sur ce point la position 
ukrainienne ne change pas d’un 

pouce : Kiev refuse d’envisager un 
cessez-le-feu tant que les troupes 

russes seront présentes sur le 

territoire ukrainien.

Le Parlement européen fait sa 
rentrée ce mardi 16 juillet. 
Près d’un mois après les 

élections, les députés européens se 
retrouvent en session à Bruxelles 
jusqu’à vendredi. Après le 
choix des urnes, l’heure est à la 
composition de l’exécutif de l’UE. 
Ursula von der Leyen se représente 
à la présidence de la Commission, 
mais la bataille pour les postes 
clés va se jouer jusqu’au dernier 
moment , selon RFI.
Ursula von der Leyen devait 
participer au sommet de l’Otan à 
Washington la semaine dernière, 
mais la présidente de la Commission 
européenne a préféré rester à 
Bruxelles, dans la perspective de sa 
potentielle réélection à son poste, 
jeudi 18 juillet.
Coups de téléphone, cafés, 

réunions... La responsable 
allemande a enchaîné les rendez-
vous pour tenter de convaincre au 
moins 361 députés de voter pour 
elle, rapporte Julien Chavanne, 
du service Europe de RFI. La 
présidente sortante fait tout pour 
s’assurer une reconduction, au-delà 
de sa propre coalition. Et la monnaie 
d’échange, ce sont les postes : 
vice-présidents, commissaires, 
présidents de commission...
Ce vote de confirmation se tiendra 
11H00 TU à la suite d’un débat 
en matinée. Pour être reconduite 
à la tête de l’exécutif européen, 
Ursula von der Leyen, 65 ans, doit 
désormais réunir au moins 361 
voix sur les 720 eurodéputés.
Dans ce grand marchandage, le 
poids politique de chaque camp 
pèse, en particulier celui de 

l’extrême-droite. Si elles sont 
sorties renforcées des dernières 
élections, les droites nationalistes 
européennes sont minées par les 
divisions. 
Au lieu de s’unir, comme 
l’espérait l’Italienne Giorgia 
Meloni, l’extrême droite compte 
désormais deux nouveaux groupes 
à Bruxelles. Les Patriotes pour 
l’Europe, emmenés par le Français 
Jordan Bardella, compte 84 
députés, et l’Europe des nations 
souveraines, composée en majorité 
par les allemands de l’AfD, en 
dispose de 24. Il s’agit du plus 
petit groupe présent au Parlement 
européen.
Le nouvel hémicycle se réunira ce 
matin pour un premier vote, celui 
de la présidence du Parlement 
européen, qui devrait rester entre 

les mains de la maltaise Roberta 
Metsola, favorite.
Le Premier ministre nationaliste 
hongrois, Viktor Orban, dont le 
pays assure depuis le 1er juillet 
la présidence tournante de l’UE, 

ne s’exprimera pas devant les 720 
eurodéputés. Son intervention 
a été repoussée à l’automne, 
officiellement en raison des 
nombreux votes procéduraux 
prévus.
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Sélectionneur de l’EN A’ :
La FAF vers un choix étonnant

Petkovic – Mahrez :
Le temps de tirer les choses au clair ?

Récemment, les membres 
du Bureau Fédéral de la 
Fédération algérienne 

de football (FAF) ont décidé 
de relancer l’équipe nationale 
de locaux (A’) en prévision 
des prochaines échéances. 
Notamment le CHAN 2024 
et la Coupe Arabe FIFA 2025. 
Pour l’instant, le poste de 
sélectionneur est vacant après 
la fin de mission de Madjid 
Bougherra. Alors que ce dernier, 
disponible sur le marché, devait 
être son propre successeur, 
Walid Sadi, patron de la FAF, 
se tournerait vers Anthar Yahia 
pour prendre le relais. C’est – en 
tout cas – ce que révèlent nos 
confrères de Compétition.
Les résultats sont là pour dire 
que Bouggy a fait du bon boulot 
à la tête de nos locaux lors de 
son passage. En effet, l’ancien 
défenseur central de l’EN a 
connu 34 sorties avec les A’ 
totalisant 23 victoires, 9 nuls 
et 2 défaites (en amical parce 
que la finale du CHAN 2023 
contre le Snéégal s’était soldé 
sur un score nul). La copie 
plaide clairement en faveur de 
son retour. Surtout qu’il a dû 
composer avec des départs « 
aléatoires » de certains éléments 
de talents vers l’étranger. On 
peut citer les Amoura, Zorgane, 

Messaoudi ou encore Ghacha.
Entraîneur, terrain inconnu 

pour Yahia
Toutefois, du côté de la FAF, 
la tendance ne serait pas pour 
relancer cette collaboration si l’on 
croit l’information du quotidien 
national sportif Compétition. 
En effet, c’est Anthar Yahia 
qui est pressenti pout prendre 
les rênes techniques. Le choix 
peut surprendre même si l’ex 
capitaine des Verts détient une 
licence UEFA A depuis juillet 
2023.
Le problème étant que Yahia 
n’a jamais répété ses gammes 
en tant que driver contrairement 
à Bougherra qui avait exercé 
avec la réserve d’Al-Duhail SC 
(Qatar) et l’équipe première 
d’Al Fujaïrah SC (Emirats 
arabes unis) avant d’être 
suggéré par Djamel Belmadi, 
ex-sélectionneur national pour 
coacher les A’. La suite, on la 
connaît. Un sacre à la Coupe 
arabe FIFA 2021 au Qatar et 
une finale au CHAN 2022 abrité 
par l’Algérie. Actuellement sans 
poste après son départ d’Al 
Markhiya SC qu’il n’a pas pu 
sauver de la relégation, le Magic 
se présente clairement comme 
la solution idéale pour cette 
mission. Dès lors, tout autre 
choix serait infondé et risqué.

R iyad Mahrez est en 
Autriche avec son 
club Al-Ahli SC pour 

la préparation de la saison 
à venir. Le gaucher pourrait 
rencontrer Vladimir Petkovic, 
sélectionneur national, durant 
ce séjour européen pour évoquer 
son avenir international qui 
reste ambigu jusqu’à présent.
Depuis le fiasco de la CAN 2023 
et l’élimination dès le premier 
tour du tournoi, Mahrez n’est 
plus revenu en sélection. On 
pensait que l’impasse sur la date 
FIFA de mars était provisoire 
afin de digérer la désillusion. 
Toutefois, le départ de Djamel 
Belmadi, avec qui l’ancien 
joueur de Manchester City avait 
une nette proximité compte 
tenu de son rôle de capitaine, de 
la barre technique de l’EN et la 
venue de Petkovic ont changé 
le “statut” du milieu-offensif au 
sein des Verts.

Forme de Mahrez :
Premières indications jeudi

Après un premier échange avec 
le technicien bosnien, Mahrez a 
été, comme il l’avait demandé, 
exempté du stage de mars. Au 
mois de juin, il n’était pas là 
aussi. Et Petkovic avait laissé 
entendre qu’il attendait que 
le natif de Sarcelles (Paris) 

lui fasse – à nouveau – part 
de sa disponibilité. Les deux 
hommes ne se sont plus parlés 
depuis mars. Et c’est peut-être 
le moment de se retrouver pour 
tirer définitivement les choses 
au clair. Surtout que la fenêtre 
internationale de septembre 
approche.
D’après nos informations, 
Mahrez n’envisage pas de 
raccrocher à l’international. 
Cependant, Petkovic ne lui 
garantit pas une place de titulaire 
et de capitaine. Clairement, 
c’est les performances du 
meilleur passer (33 unités) de 
l’histoire de l’EN en club et 
sa disposition à revenir qui 
peuvent lui valoir un comeback 
au sein des Fennecs. Ce jeudi, 
Al-Ahli SC va affronter les 
Hongrois d’Újpest Football 
Club en amical avant de donner 
la réplique à Lommel SK 
(Belgique) neuf jours plus tard. 
Ces deux sorties nous donneront 
les premières indications sur la 
forme de Mahrez (33 matchs 
pour 12 buts et 13 offrandes la 
saison écoulée) avant le choc, 
prévue le 13 août prochain, en 
demi-finale de la Supercoupe 
saoudienne contre le géant Al-
Hilal SC.
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Kylian Mbappé envoie déjà un message fort au vestiaire

Real Madrid :
Le discours émouvant de Kylian Mbappé

Après sa cérémonie 
extraordinaire au 
Santiago-Bernabeu, 

Kylian Mbappé a été présenté 
officiellement devant les 
journalistes du monde entier 
au cours d’une conférence de 
presse traditionnelle. Voilà une 
occasion d’éclaircir certains 
points et d’envoyer des signaux 
à ses nouveaux coéquipiers.
Le programme chargé de la 
première journée de Kylian 
Mbappé à Madrid se poursuit 
ce mardi. En effet, le désormais 
ancien joueur du Paris Saint-
Germain a effectué tous les tests 
médicaux tôt dans la matinée, 
avant de prendre les premières 
photos officielles au côté de 
Florentino Pérez, président du 
club madrilène, au moment de 
parapher son contrat de cinq 
saisons, soit jusqu’en juin 2029. 
Quelques minutes plus tard et 
une troisième tenue portée dans 
la matinée, le Bondynois est 
arrivée dans l’antre de Santiago 
Bernabéu pour une présentation 
devant les 80 000 socios et 
supporters du Real Madrid 
présents dans les travées du 

stade. Musique, chant, estrade, 
écran géant… la direction 
avait mis les petits plats dans 
les grands avec la présence de 
légendes telles que Zinédine 
Zidane ou encore Raul. Tout 
était magistral pour les premiers 
mots du joueur formé à l’AS 
Monaco.
«C’est incroyable d’être ici. 
Incroyable. J’ai dormi tant 
d’années avec le rêve de jouer 
au Real Madrid. Aujourd’hui, ce 
rêve est devenu réalité, je suis 
un homme très heureux. Je veux 
remercier le président Pérez qui a 
cru en moi dès le premier jour. Il 
s’est passé beaucoup de choses, 
mais je veux le remercier. (…) 
Depuis que je suis enfant, j’avais 
un rêve, c’est de jouer ici. Être 
ici, ça signifie beaucoup pour 
moi. Depuis plusieurs années, les 
supporters du Real me donnent 
beaucoup d’affection et je les 
en remercie. Maintenant, j’ai 
un autre rêve : c’est d’être à la 
hauteur de l’histoire de ce club, le 
meilleur club du monde. Je peux 
dire une chose : je vais donner ma 
vie pour ce club et cet emblème», 
a-t-il en premier lieu déclaré au 

Santiago Bernabéu, au cours 
de la cérémonie exceptionnelle 
organisée. Après la célébration 
historique, place à la conférence 
de presse plus traditionnelle.

Mbappé prévient son coach 
et ses coéquipiers !

Assis à côté de la légende du 
club Emilio Butragueño, Kylian 
Mbappé en a profité pour réitérer 
tout le bonheur de pouvoir 
rejoindre la Casa Blanca, plus 
grand club du monde selon les 
mots du capitaine des Bleus, 
avant de parler de son intégration 
à venir : «Je dois bien m’adapter 
à l’équipe car je rejoins un super 
groupe de joueurs. Je respecte le 
passé et je ne peux pas en dire 
beaucoup plus. Je ne me soucie 
pas de savoir où je vais jouer 
car j’ai joué à tous les postes 
offensifs aussi bien en France 
qu’au PSG et à Monaco. Je veux 
juste être sur le terrain, c’est la 
seule chose certaine. J’ai parlé 
avec l’entraîneur ce matin à 
Valdebebas mais nous n’avons 
pas parlé tactique. Je veux jouer 
avec tous les joueurs : Vinicius, 
Bellingham… ce sont des grands 
joueurs. J’ai rencontré certains 

de mes coéquipiers ce matin et 
je suis très heureux d’être un 
joueur du Real Madrid. Vinicius 
est un grand joueur et je suis très 
heureux de jouer avec lui. Aussi 
avec Rodrygo et avec tout le 
monde. Les grands joueurs sont 
faits pour jouer ensemble. Je 
n’aurai aucun problème à jouer 
avec Vinicius. Il a connu des 
saisons parfaites. Maintenant, 
je dois m’adapter à Vinicius, 
Rodrygo et tout le monde pour 
les aider. Je connais sa réputation 
à propos d’Endrick. Beaucoup de 
gens parlent de lui mais je ne l’ai 
pas beaucoup vu mais je suis sûr 
que c’est un talent».
Il est vrai qu’avec autant de 
grands joueurs sur les lignes 
offensives (Rodrygo, Vinicius, 
Bellingham, Endrick, Güler), la 
question de la rotation et de la 
complémentarité a rapidement 
été posée mais cela n’inquiète 
pas l’ancien Monégasque : 
«C’est une équipe qui gagne 
toujours, et qui l’a toujours fait. 
Ce que je veux, c’est apporter 
un grain de sable en plus. Je 
suis très heureux et j’ai vraiment 
envie de m’adapter pour leur 
donner ce dont ils ont besoin, 
ce qu’ils me demandent. J’ai 
vraiment envie de commencer 
à m’entraîner et à m’amuser. 
Mes coéquipiers français 
(Camavinga, Tchouaméni, 
Mendy, ndlr) m’ont toujours dit 
d’aller à Madrid. Vinicius m’a 
aussi dit de jouer en attaque et 
c’est une bonne chose de savoir 
que les joueurs de l’équipe 
voulaient jouer avec moi. 
Nous avons déjà parlé ce matin 
avec Pintus et la personne qui 
m’entoure. Préparer le meilleur 
programme possible. Nous 

avons disputé sept compétitions 
et la saison a été longue. Celui-
ci le sera aussi et nous avons 
une préparation spéciale. Nous 
avons parlé ce matin et nous 
suivrons le programme établi», 
a-t-il précisé. D’ailleurs, Mbappé 
a rencontré ses coéquipiers ce 
matin au centre d’entraînement.
Tout au long de sa conférence 
de presse, Mbappé a tenu à 
rassurer tout le monde quant à 
ses supposés conflits internes. Il 
est venu pour réaliser son rêve de 
briller à Madrid avec de grands 
joueurs : «On me dit qu’il n’y 
a pas d’autre club comme le 
Real Madrid. Tout le monde a 
joué dans d’autres clubs, dans 
des grands clubs, mais tout le 
monde me dit qu’ici je vivrai 
une expérience unique. Plus 
important que de gagner, c’est 
un club qui vit son rêve à 100%. 
Tous ceux qui travaillent ici ont 
la passion de travailler à Madrid. 
Cela se transmet. Ce matin, j’ai 
vu beaucoup de gens excités à 
Valdebebas. Je suis très heureux 
de faire désormais partie de la 
grande famille du Real Madrid. 
J’ai regardé tous les matchs de 
l’équipe, mais il y a des choses 
qu’on voit sur le terrain. Je 
connais tout le monde, mais je 
ne sais pas quel type de passes ils 
préfèrent, leurs mouvements… 
Je dois m’adapter, je veux dire 
tactiquement. Je ne veux pas 
venir ici, marquer mon but et 
rentrer chez moi. Je marquerai 
des buts mais c’est l’équipe qui 
va marquer», a conclu le numéro 
9 du Real Madrid. L’ancien 
Parisien voit la vie en rose sous 
le ciel de Madrid !

Kylian Mbappé a été 
présenté devant les 
80 000 socios du Real 

Madrid. Un show XXL ponctué 
par les premiers mots du 
Français.
Cette fois, c’est fait. Attendu 
comme le messie depuis ce 
matin, Kylian Mbappé a passé 
sa visite médicale tôt dans la 
matinée, avant de se rendre à 
Valdebebas pour y parapher le 
contrat de cinq ans qui le lie à la 
Casa Blanca. Ensuite, le Français 
a pris la direction du stade 
Santiago Bernabéu où 80 000 
socios merengues l’attendaient 
impatiemment.
Après s’être changé dans le 
vestiaire madrilène, l’ancien 
joueur du Paris Saint-Germain 
s’est présenté avec le maillot 
blanc floqué du numéro 9 devant 
un public en délire. Et après un 
discours d’accueil du président 
Florentino Pérez, ce fut au tour 
du Bondynois de s’adresser à 
ses nouveaux supporters. A cette 

occasion, Mbappé n’a pas pu 
cacher toute son émotion d’avoir 
rejoint le club dont il rêvait 
quand il était enfant.

«Je ne vais pas parler 
davantage, sinon je vais 

pleurer»
«Bonjour à tous. Je vais essayer 
de parler en espagnol. C’est 
incroyable d’être ici. Incroyable. 
J’ai dormi tant d’années avec le 
rêve de jouer au Real Madrid. 
Aujourd’hui, ce rêve est devenu 
réalité, je suis un homme très 
heureux. Je veux remercier le 
président Pérez qui a cru en moi 
dès le premier jour. Il s’est passé 
beaucoup de choses, mais je 
veux le remercier. Je veux aussi 
remercier toutes les personnes 
pour que j’arrive ici, ç’a été 
un travail difficile, mais nous 
avons gagné. Je suis ici, je suis 
un joueur du Real Madrid. Je 
vois toute ma famille heureuse, 
ma mère pleurer. C’est un jour 
incroyable pour moi. Depuis que 
je suis enfant, j’avais un rêve, 

c’est de jouer ici. Être ici, ça 
signifie beaucoup pour moi», a-t-
il déclaré, avant de poursuivre.
«Depuis plusieurs années, les 
supporters du Real me donnent 
beaucoup d’affection et je les 
en remercie. Maintenant, j’ai 
un autre rêve : c’est d’être à la 
hauteur de l’histoire de ce club, 
le meilleur club du monde. Je 
peux dire une chose : je vais 
donner ma vie pour ce club et 
cet emblème. Je veux donner 
un message à tous les enfants : 
j’étais comme vous, j’avais un 
rêve et aujourd’hui, je l’ai réalisé. 
J’ai un conseil : avec la passion, 
vous pouvez tout ce que vous 
voulez. Aujourd’hui, c’est moi, 
mais peut-être qu’un jour, ce 
sera vous. Je suis heureux et très 
fier de faire partie du plus grand 
club de l’histoire du football. 
Je ne vais pas parler davantage, 
sinon je vais pleurer.» L’aventure 
madrilène de Kylian Mbappé 
peut désormais débuter.
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En Bref...Ces robots mous sont capables de s’assembler 
ou de s’amputer des membres pour s’adapter 

à une situation 

Pour la première fois, un taxi volant parcourt 
840 km grâce à de l’hydrogène

L’expression « chat échaudé 

craint l’eau froide » n’est 

hélas pas toujours vérifiée : les 

autorités australiennes ont ainsi 

signalé, dans un communiqué 

du 9 juillet 2024, avoir repéré un 

groupe de hackers qui ciblait… 

des victimes potentielles ayant 

déjà fait l’objet d’un piratage, 

rapporte Numérama.

Pour arriver à leurs fins, les 

malfaiteurs se faisaient tout 

simplement passer pour des 

agences gouvernementales, des 

entreprises de cybersécurité ou 

des associations de défense des 

consommateurs. Une astuce « 

gonflée », mais très efficace, 

surtout auprès de personnes 

déjà fragilisées par une 

première attaque.

Une technique éprouvée

Les hackers repéraient leurs 

victimes sur des forums de 

cybercriminels, où circulent 

des listes de personnes piratées 

(à la suite de plaintes, de 

témoignages sur les réseaux 

etc). Ils n’avaient ensuite plus 

qu’à les contacter par mail ou 

par téléphone pour leur soutirer 

des copies de pièces d’identité 

ou des « frais de participation» 

à l’aide supposée leur être 

apportée, raconte Numérama.

Les autorités australiennes 

ont recensé pas moins de 158 

victimes de ces « sur-attaques», 

mais elles supposent que toutes 

ne se sont pas signalées, loin 

de là. Une personne a même 

été piégée à plusieurs reprises 

: d’abord trompée par une 

arnaque à la fausse romance, 

elle s’était ensuite fait soutirer 

de l’argent avant d’être victime 

d’un piratage par accès à 

distance (de son ordinateur) !

La robotique molle, qui 
comme son nom l’indique 
consiste à fabriquer des 

robots à partir de matériaux 
souples et déformables, est 
très différente de la robotique 
traditionnelle. Pour les 
puristes, il n’est notamment pas 
possible d’utiliser des fixations 
traditionnelles, trop solides, pour 
assembler différents éléments. 
Dans un article publié dans 
la revue Advanced Materials, 
des chercheurs de l’université 
Yale présentent une solution à 
ce problème grâce à des robots 
mous étonnants, inspirés des 
lézards et des fourmis.

Pour illustrer les capacités de 
ces robots, ils ont publié deux 
vidéos différentes. Dans la 
première, un robot quadrupède 
se déplace en se déformant, puis 
est bloqué par une pierre tombée 
sur une de ses « pattes ». Comme 
un lézard qui perd sa queue, 

le robot s’ampute le membre 
bloqué pour s’échapper. Le 
robot est fabriqué en silicone 
intégrant des chambres à air 
reliées à une pompe, ce qui lui 
permet de se déformer afin de 
marcher.  

Des joints avec une « colle » 
polymère réutilisable

Chaque membre est attaché au 
corps principal en utilisant un 
nouveau matériau appelé mousse 
thermoplastique bicontinue 
(BTF) servant de support à un 
polymère collant qui devient 
solide à température ambiante. 
Le robot utilise un courant pour 
chauffer le polymère afin de le 
faire fondre, et la structure du 
BTF l›empêche de couler. Il peut 
alors facilement détacher son 
membre coincé. Dans la seconde 
vidéo, les chercheurs s›inspirent 
des fourmis, avec des petits 
robots mous qui s›assemblent 
en utilisant la même méthode 

que précédemment. Les petits 
robots sont chacun dotés d›une 
ou deux surfaces avec le BTF 
et le polymère collant qu›ils 
chauffent, puis s›approchent 
pour se coller afin de créer un 
pont et franchir un obstacle. 
Une fois refroidi, le polymère 
crée un joint très solide.

Lorsqu›ils ont terminé la 
traversée, les petits robots 
peuvent ensuite chauffer de 
nouveau le joint et se séparer. 

Selon les chercheurs, le 
processus prend une dizaine 
de minutes avec le temps de 
refroidissement, et supporte 
plusieurs centaines de cycles de 
collage et de séparation avant 
de se dégrader. Ils espèrent que 
cette technique permettra la 
création de robots mous plus 
complexes, capables de changer 
de forme en ajoutant ou en 
retirant des éléments.

C’est une première ! Le 
démonstrateur eVTOL de 
Joby Aviation est parvenu à 
parcourir 840 kilomètres avec 
une motorisation électrique 
alimentée par hydrogène. Est-
ce l’avenir de l’aviation ?

Quelque 840 kilomètres pour 
un taxi volant, c’est totalement 
inédit. La prouesse a été réalisée 
par un nouveau démonstrateur 
eVTOL de cet avionneur déjà 
connu pour ses records. Pour 
parcourir une telle distance, une 
batterie ne suffit pas et l’énergie 
provient de l’hydrogène. 
L’engin se base sur les modèles 
de démonstrateurs précédents 
avec un réservoir de carburant 
à hydrogène liquide en plus. Ce 
vol d’essai longue distance a été 
réalisé au-dessus de Marina, en 
Californie.

Au retour de ce trajet, sans 
aucune émission en vol, il restait 
toujours 10 % de carburant 
dans le réservoir. L›hydrogène 
n›est pas une nouveauté pour 
Joby Aviation. La firme avait 
fait l›acquisition dès 2022 
de H2Fly, un spécialiste de 
prototypes d›avions volants 
avec ce carburant. Avec cette 
expérience, le taxi volant de 

Joby devient le seul à avoir testé 
l’hydrogène pour un vol de cette 
distance. En prolongeant ainsi 
l›autonomie de ses eVTOL 100 
% électriques, Joby envisage 

des transports de passagers 
entre Baltimore et Boston 
ou Nashville et la Nouvelle-
Orléans.

L’hydrogène a-t-il vraiment 

de l’avenir ?

L›aéronef aurait également 
l›avantage de pouvoir exploiter 
les infrastructures en cours de 
construction pour les autres 
modèles de taxis volants 
électriques. Si le démonstrateur 
semble convaincant en termes de 
performances et d›autonomie, 
le choix de l›hydrogène reste 
problématique, même si le vol 
ne dégage aucune émission de 
CO2. D›abord, l›hydrogène 
reste coûteux et assez peu 
écologique à produire. Aux 
États-Unis, là où est implanté 
Joby, 95 % de l›hydrogène est 
produit avec du gaz.

L›hydrogène vert n›est donc pas 
pour demain. Finalement, peut-
être que l›avenir du transport 
aérien électrique continuera 
à se tourner vers les batteries 
grâce à des modèles dotés d›une 
haute densité afin de réduire leur 
dimension et leur poids. Futura 
a évoqué dernièrement le cas 
d›Elysian dont l›objectif est de 
faire voyager 90 passagers sur 
une distance de 1 000 kilomètres 
sur une seule charge d›une 
batterie à très haute densité.

que précédemment Les petitsSelon les chercheurs, le
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La nécessité de vigilance face 
aux pratiques esthétiques 
non professionnelles : 

une mise en garde émise par les 
dermatologues 
Introduction : faut-il réellement 
souffrir pour être belle ?
La croissance exponentielle de 
l’industrie de la beauté et des 
soins esthétiques a entraîné 
une augmentation significative 
du nombre de prestataires de 
services, y compris ceux qui ne 
possèdent pas les qualifications 
professionnelles requises. Cette 
tendance préoccupante a incité les 
dermatologues à lancer un appel 
à la vigilance, mettant en lumière 
les risques potentiels associés 
aux pratiques esthétiques non 
professionnelles. Développement 
: Les esthéticiennes non 
professionnelles, bien que 

souvent motivées par le désir 
d’aider les autres à améliorer leur 
apparence, peuvent manquer de 
la formation et des compétences 
nécessaires pour effectuer des 
procédures esthétiques en toute 
sécurité. Elles peuvent ne pas 
être pleinement conscientes des 
risques et des complications 
potentielles, ni être équipées 
pour y faire face adéquatement. 
Les dermatologues, en tant 
que spécialistes de la santé de 
la peau, sont particulièrement 
préoccupés par les conséquences 
potentiellement néfastes de ces 
pratiques. Ils mettent en garde 
contre les risques d’infections, de 
cicatrices, de brûlures et d’autres 
dommages cutanés permanents 
qui peuvent résulter de procédures 
esthétiques mal exécutées. De 
plus, l’utilisation inappropriée 

de produits chimiques ou 
d’équipements esthétiques 
peut entraîner des réactions 
allergiques sévères ou d’autres 
problèmes de santé. Il convient 
de noter que les esthéticiennes 
professionnelles, quant à elles, 
suivent une formation rigoureuse 
et continue pour garantir la 
sécurité et l’efficacité de leurs 
pratiques. Elles sont tenues de 
respecter des normes d’hygiène 
strictes et sont formées pour 
reconnaître les contre-indications 
possibles aux traitements 
esthétiques. Conclusion : 
Face à l’essor des pratiques 
esthétiques non professionnelles, 
il est crucial de faire preuve de 
vigilance et de discernement. Les 
consommateurs sont encouragés 
à vérifier les qualifications 
des prestataires de services 

esthétiques et à privilégier les 
professionnels dûment formés 
et certifiés. Les dermatologues, 
de par leur expertise, jouent un 
rôle clé dans la sensibilisation du 
public aux risques potentiels et 
dans la promotion de pratiques 
esthétiques sûres et responsables. 
En somme, la prudence est de 
mise dans le choix des prestataires 

de services esthétiques. La beauté 
et la santé de la peau ne devraient 
jamais être compromises au 
profit de solutions rapides 
ou économiques. Il est donc 
essentiel de se tourner vers des 
professionnels qualifiés pour 
garantir des soins esthétiques de 
qualité et sans risque.»

Il y a une huile «centrale» 
pour ne plus ronfler, selon la 
pharmacienne.
Dormir à deux n’est pas toujours 
facile... plus encore quand l’un 
des deux partenaires ronfle au 
point d’empêcher sa moitié 
de dormir paisiblement. Il 
existe plusieurs solutions anti-
ronflements comme le fait de 
surélever son oreiller, nettoyer 
le nez à l’eau de mer avant de 
dormir, éviter de dormir dans une 
chambre dont l’air est trop sec, 
dormir sur le côté ou encore ne 
pas boire d’alcool. Malgré tout 
ça, il arrive que les ronflements 
persistent, pas forcément tous 
les jours mais suffisamment pour 
mettre les nerfs à rude épreuve.
Dans ce cas, on peut essayer les 
huiles essentielles. C’est une 

solution peu onéreuse, à portée 
de main et qui a l’avantage 
d’être agréable à utiliser. 
Mais quelle huile essentielle 
choisir ? «Le ronflement est 
un phénomène physiologique 
multicausal donc on ne va pas 
savoir agir avec une seule huile 
essentielle» prévient d’emblée 
Cécile Adant, pharmacienne et 
spécialiste en aromathérapie 
pour Pranarom. Pour contrer les 
ronflements, il faut plutôt miser 
sur des synergies avec comme 
«huile essentielle centrale, celle 
d’eucalyptus radié» poursuit 
notre interlocutrice. «C’est une 
huile essentielle qui a l’avantage 
d’être mucorégulatrice donc elle 
va agir sur l’état du mucus de tout 
le système respiratoire. L’état du 
mucus favorise le bon état des 

muqueuses donc un nez ni trop 
sec, ni trop obstrué» explique la 
pharmacienne. L’huile essentielle 
d’eucalyptus radié a également 
des propriétés anti-inflammatoires 
«ce qui va lutter contre le 
gonflement et l’inflammation 
des muqueuses qui peuvent 
provoquer le ronflement».

Dans la synergie anti-ronflement 
proposée par Cécila Adant, on 
trouve également de l’huile 
essentielle de menthe poivrée 
«fraîche et tonique», de l’huile 
essentielle de camomille noble 
antispasmodique (contre les 
spasmes du nez quand on ronfle), 
de l’huile essentielle du cèdre 

de l’Atlas «qui favorise le côté 
circulatoire» et de l’anis étoilé 
«pour l’effet bronchodilatateur 
et antispasmodique». Pour 
préparer cette synergie, ce n’est 
pas compliqué :
mélanger 1 ml d’eucalyptus 
radié (1 ml = 30 gouttes), 1 ml 
de menthe poivrée, 0,5 ml de 
camomille noble, 1ml d’anis 
étoilé et 0,5 ml de cèdre de 
l’Atlas dans un flacon de 5 ml,
prendre 2 gouttes et mélanger 
dans une cuillère à café d’huile 
végétale (olive par exemple)
à avaler avant de dormir
Attention, cette synergie est 
contre-indiquée aux enfants, 
femmes enceintes, allaitantes, 
personnes asthmatiques et 
épileptiques.

Les chercheurs observent déjà des 
résultats significatifs au bout de 4 
semaines.
La plus fréquente des insomnies 
est celle dite d’endormissement 
(lorsque la personne met plus de 
30 minutes à s’endormir après 
avoir éteint la lumière) avec 
bien souvent des ruminations 
anxieuses qui empêchent le 
sommeil. Pour y remédier, de 
nombreuses solutions naturelles 
existent et certaines plantes 
peuvent aider à trouver plus 
rapidement le sommeil.
Des chercheurs du Département 
de Biologie de l’Université Taïbah 
en Arabie Saoudite ont découvert 
qu’une herbe aromatique bien 
connue, cultivée surtout en été 

entre mai et septembre et qui 
prolifère facilement au jardin, 
serait particulièrement efficace 
pour apaiser le cerveau juste 
avant de dormir et améliorer 
l’endormissement. Ils ont suivi 
124 étudiants en bonne santé 
(âge moyen de 22 ans, 87% de 
femmes) répartis équitablement 
et au hasard en deux groupes. Le 
premier groupe devait boire une 
infusion de 250 mg de cette plante 
30 minutes avant l’heure du 
coucher tous les jours pendant un 
mois. Le second groupe (groupe 
témoin) devait boire une infusion 
de 250 mg de n’importe quelle 
autre plante tous les jours pendant 
la même période.
Avant et à la fin du suivi, les 

participants ont répondu à un 
questionnaire évaluant leur niveau 
d’anxiété, de stress, leur mémoire, 
leurs performances cognitives, 
le temps d’endormissement et 
la qualité de leur sommeil. Ils 
devaient aussi dire s’ils étaient 
«bon dormeur» ou «mauvais 
dormeur» (ils étaient «mauvais 
dormeurs» s’ils cochaient au 
moins 5 items parmi les 7 suivants : 
latence d’endormissement, courte 
durée de sommeil, perturbations 
nocturnes, levers la nuit, 
consommation de médicaments 
pour dormir, dysfonctionnement 
d’attention la journée, fatigue la 
journée). A la fin de l’étude, parmi 
ceux du premier groupe ayant bu 
la fameuse plante :

► quasiment la moitié qui se 
déclaraient «mauvais dormeurs» 
au début de l’étude sont devenus 
«bons dormeurs»
► 10% avaient moins 
d’insomnies
► 20% avaient des niveaux plus 
bas de stress et d’anxiété et 18% 
une meilleure mémoire
Dans le deuxième groupe, le 
nombre de «mauvais dormeurs» 
a légèrement augmenté après 
le mois de suivi (43 «mauvais 
dormeurs» au début et 44 à la fin), 
rapportent les chercheurs dans 
la revue Journal of Pharmacy & 
Pharmacognosy Research.
En raison de sa forte teneur en 
composés bioactifs reconnus 
pour leurs effets sédatifs et 

calmants, la menthe poivrée 

(la fameuse herbe aromatique) 
aurait ainsi des bienfaits positifs 

sur plusieurs aspects de la santé 

du cerveau et du sommeil, à 

raison de 250 mg de feuilles 

(séchées ou fraîches, on la trouve 

facilement en vrac en magasin 

ou on peut la planter dans son 

jardin) infusées pendant 10 
minutes dans de l’eau chaude, à 

boire 30 minutes avant l’heure 

du coucher, recommandent les 

chercheurs, précisant toutefois 

que des recherches sur un 

échantillon de personnes plus 

vaste sont nécessaires pour 

confirmer leurs résultats.

Le jus de citron fait-il baisser la glycémie ?

Voilà la meilleure huile essentielle contre les ronflements

Sédative, cette herbe aromatique aide à s’endormir 
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Sara Boueche
La nostalgie, ce sentiment teinté 
de regret et de mélancolie pour un 
temps révolu, est une expérience 
humaine universelle. Elle nous 
pousse à nous souvenir d’un 
«moi» passé, idéalisé et souvent 
fantasmé, suscitant un sentiment 
de perte et un désir de retour 
en arrière. Mon ancien moi me 
manque. Je me remémore avec 
tendresse cette insouciance de 
l’enfance, cette liberté d’esprit et 
cette absence de responsabilités 
qui caractérisaient mon existence 
d’antan. Je regrette la simplicité 
des joies d’antan, la spontanéité 
des relations et l’intensité des 
émotions d’autrefois. Mais 
ce «moi» passé n’est-il pas 

une illusion, une construction 
subjective façonnée par la 
mémoire sélective ? Le temps 
a tendance à embellir le passé, 
effaçant les souvenirs douloureux 
et ne laissant subsister que les 
moments heureux. Nous oublions 
les difficultés, les échecs et 
les regrets qui jalonnent notre 
parcours, ne gardant en mémoire 
qu’une version romancée de notre 
existence. Pourtant, ce «moi» 
passé est indissociable de celui 
que je suis aujourd’hui. Mes 
expériences, mes apprentissages 
et mes erreurs ont façonné ma 
personnalité et m’ont permis 
de devenir la personne que je 
suis. Nier mon passé, c’est nier 
une partie de moi-même. Plutôt 

que de m’accrocher à un passé 
fantasmé, je choisis d’honorer 
mon «moi» passé en tirant les 
leçons de mes expériences et en 
les utilisant pour façonner mon 
avenir. Je suis reconnaissant pour 
les personnes et les moments qui 
ont enrichi ma vie, et je me tourne 
vers l’avenir avec détermination 
et optimisme. Le changement 
est inévitable. Nous évoluons 
constamment, apprenant et 
grandissant au fil du temps. La 
nostalgie peut être un frein à notre 
progression, nous empêchant de 
saisir les nouvelles opportunités 
et de vivre pleinement le présent. 
Mon ancien moi me manque, mais 
je ne suis plus cette personne. 
J’embrasse le changement et 

je me réjouis de la personne 
que je deviendrai demain. La 
nostalgie peut être un sentiment 
précieux, nous permettant de 
revisiter des moments heureux et 
de reconnecter avec notre passé. 
Cependant, elle ne doit pas nous 

empêcher de vivre pleinement le 
présent et de nous tourner vers 
l’avenir avec espoir. En acceptant 
le changement et en tirant les 
leçons de nos expériences, nous 
pouvons continuer à évoluer et à 
grandir en tant qu’individus.

Pour un contour des lèvres 
redéfini et une bouche colorée 
et légèrement repulpée, le rouge 
à lèvres est notre allié. Encore 
faut-il savoir comment bien 
l’appliquer. Cristina Cordula 
nous a livré ses meilleurs 
conseils pour une bouche au top.

«Le rouge à lèvres, c’est la 
finition du maquillage. C’est 
un atout de séduction, c’est très 
élégant, même le geste pour le 
mettre est beau. Et beaucoup 
de personnes l’utilisent pour 
se sentir bien dans leur peau», 
entame Cristina Cordula, que 
nous avons eu la chance de 
rencontrer à l’occasion de la 
sortie de sa gamme de rouges 

à lèvres pour sa marque de 
maquillage Magnifaïk. Mais 
s’il y a une couleur de rouge à 
lèvres qui correspond à toutes les 
carnations et toutes les occasions, 
il est également important de 
l’appliquer avec précision pour 
une bouche redéfinie et une base 
sublimée.

Comment bien appliquer son 
rouge à lèvres pour éviter qu’il 
ne file dans les ridules ?
Pour l›application, l›experte en 
image recommande deux types 
de techniques, pour un résultat 
modulable. «On peut appliquer 
juste en tapotant, d›abord avec 
l›applicateur ou embout, puis 
avec le doigt. Mais on peut aussi 

venir appliquer en glissant du 
centre vers l’extérieur, en faisant 
attention à ne pas dépasser. Avec 
le biseauté, je fais le cœur de la 
lèvre et avec la pointe j’arrive 
dans le coin vers l›extérieur».

On le sait, la peau du contour des 
lèvres est fine et sensible, elle a 
donc tendance à être marquée 
par les ridules plus rapidement. 
Cela rend le rouge à lèvres plus 
à même de filer dans les plis si 
on n’y fait pas attention, et donc 
une application moins nette. 
Pour éviter cela, l’experte a des 
solutions : «il vaut mieux passer 
un peu de crayon avant pour faire 
le contour des lèvres, et il existe 
des primers pour la lèvre comme 

pour le teint. On en met avant 
l’application du rouge à lèvres et 
ensuite il tient plus longtemps.»

Comment retoucher son 
maquillage rapidement au cours 
de la journée ?

Même lorsque l’on prend toutes 
les précautions nécessaires (que 
ce soit en poudrant ou en utilisant 
un spray fixateur), il arrive que le 
maquillage bouge au cours de la 
journée ou soirée et ne soit plus 
aussi net qu’en partant de chez 
soi. Pour les retouches, Cristina 
Cordula conseille de miser sur 
quelques indispensables : «il faut 
toujours avoir son crayon et son 
rouge à lèvres (la pièce maîtresse 
pour la retouche) avec soi, ainsi 

son blush». En revanche selon 
elle : «pas besoin de poudrer car 
aujourd’hui plus le maquillage 
est glowy mieux c’est !»

Sara Boueche 

‘‘Celui qui regarde 
à l’intérieur 
s’éveille’’: Une 

exploration de la quête de soi 
Introduction La citation «celui qui 
regarde à l’intérieur s’éveille» est 
souvent attribuée au psychologue 
suisse Carl Gustav Jung. Elle 
met en lumière l’importance de 
l’introspection et de la découverte 
de soi dans le processus d’éveil 
personnel. Cette réflexion 
explorera les différentes facettes 
de cette citation en s’appuyant sur 
des concepts psychologiques et 
philosophiques. 

L’introspection: Un voyage 
vers la connaissance de soi 
Regarder à l’intérieur implique 
de se tourner vers son monde 
intérieur, d’explorer ses pensées, 
ses émotions, ses motivations et 
ses expériences passées. C’est un 
processus introspectif qui exige 
de la sincérité, de l’ouverture 

d’esprit et du courage de se 
confronter à ses vulnérabilités. En 
entreprenant ce voyage intérieur, 
l’individu commence à démêler 
les complexités de sa psyché et 
à comprendre les forces qui le 
guident. Il découvre ses valeurs 
profondes, ses aspirations et ses 
talents cachés. Ce processus 
d’auto-exploration permet de se 
libérer des schémas limitatifs 
et des croyances négatives 
qui entravent la croissance 
personnelle. 

L’éveil: Une transformation 
vers un être authentique 

L’éveil, consécutif à 
l’introspection, représente une 
transformation profonde de 
l’individu. Il s’agit d’une prise de 
conscience accrue de son identité 
véritable, de sa place dans le 
monde et de son potentiel illimité. 
L’individu éveillé vit en accord 
avec ses valeurs et ses aspirations, 
assumant la responsabilité de sa 
vie et contribuant positivement 
à son environnement. Cet éveil 

se manifeste par une plus grande 
clarté d’esprit, une compassion 
envers soi-même et les autres, et 
une capacité accrue à naviguer 
dans les défis de la vie avec 
sérénité et résilience. L’individu 
éveillé devient un agent de 
changement positif, inspirant 
ceux qui l’entourent à s’engager 
également dans leur propre quête 
de soi. 

L’importance de l’équilibre 
entre l’intériorité et 

l’extériorité

S’il est essentiel de regarder à 
l’intérieur pour s’éveiller, il ne 
faut pas pour autant négliger 
le monde extérieur. L’individu 
est un être social qui interagit 
avec son environnement et tire 
des leçons de ses expériences. 
L’équilibre entre l’introspection 
et l’interaction avec le monde 
extérieur est crucial pour 
une croissance personnelle 
harmonieuse. L’ouverture aux 
autres, l’engagement dans la 

communauté et la contribution à 
la société font partie intégrante 
du processus d’éveil. En se 
connectant aux autres et en 
s’impliquant dans le monde, 
l’individu élargit sa perspective, 
renforce son empathie et met 
en pratique les valeurs qu’il 
a découvertes lors de son 
exploration intérieure. En 
conclusion,’’Celui qui regarde 
à l’intérieur s’éveille’’ est une 
invitation à entreprendre un 
voyage de découverte de soi. Ce 
voyage, bien que parfois difficile, 
est essentiel pour atteindre son 
plein potentiel et vivre une vie 
authentique et épanouissante. 
En regardant à l’intérieur et 
en s’éveillant à sa véritable 
essence, l’individu devient un 
phare d’inspiration pour ceux qui 
l’entourent, contribuant ainsi à 
créer un monde plus conscient et 
plus aimant.

Comment initier un réel changement dans sa vie 

Mon ancien moi me manque 

astuce pour éviter que le rouge à lèvres ne file 
dans les ridules



Sara Boueche

Au cœur des vastes 
étendues arides du 
Sahara, là où le sable 

danse avec le vent et où le 
silence murmure les secrets des 
temps anciens, se trouve un 
peuple mystérieux et noble : les 
Touaregs. 

Enveloppés dans leurs 
chèche indigo, les Touaregs, 
aussi connus sous le nom 
d’Imazighen, les hommes 
libres, sont les gardiens ardiens 
des sables et des étoiles et des 
traditions millénaires qui ont 
façonné leur identité.

Leurs origines se perdent 
dans les brumes du temps, se 
mêlant aux légendes du désert 
et aux récits des caravanes qui 
sillonnaient jadis les routes de 
l’or et des épices. 

Leurs ancêtres, nomades 
intrépides et poètes de l’horizon, 
ont su perpétuer un art de 
vivre en harmonie avec les 
caprices implacables de la 
nature. Leurs chants, mélodies 
envoûtantes tissées de mots 
oubliés, résonnent dans les 
dunes comme un écho venant du 
passé, rappelant aux générations 
futures le lien indéfectible qui 

les unit à leur terre sacrée.

Leurs caravanes, telles des oasis 
mouvantes, portent en leur sein 
la richesse de leurs traditions 
et la sagesse de leurs anciens. 
Certains les associent aux 
Berbères, premiers habitants du 
Maghreb, tandis que d’autres 
évoquent des origines libyennes 
ou égyptiennes. Quoi qu’il 
en soit, les Touaregs ont su 
préserver leur identité et leur 
mode de vie nomade à travers les 
siècles, traversant les empires et 
les bouleversements avec une 
résilience admirable.

Le Tamasheq : Une langue 
poétique et musicale

 Le Tamasheq, langue maternelle 
des Touaregs, est une langue 
vivante et riche, parlée par plus 
de deux millions de personnes à 
travers le Sahara. Appartenant à 
la famille des langues berbères, 
elle se caractérise par sa beauté 
poétique et sa musicalité 
envoûtante. Ses mélodies et ses 
rythmes, portés par la voix des 
griots, racontent les histoires 
héroïques des ancêtres, les 
amours tragiques et les beautés 
du désert.

Un mode de vie nomade 
rythmé par les saisons 

Les Touaregs vivent en 
campements mobiles, composés 
de tentes en peau de chèvre 
appelées «tiguits». Ils se 
déplacent au gré des saisons, à 
la recherche de pâturages pour 
leurs troupeaux de chameaux, 
chèvres et moutons. Leur vie 
est rythmée par les cycles de 
la nature et par les traditions 
ancestrales, transmis de 
génération en génération.

Un peuple fier et hospitalier 

Les Touaregs sont réputés 
pour leur fierté, leur courage 
et leur sens de l’honneur. Ils 

sont également connus pour 
leur hospitalité légendaire, 
accueillant les étrangers avec 
chaleur et générosité. Leur 
culture, imprégnée de spiritualité 
et de respect pour la nature, est 
une source d’inspiration pour les 
artistes et les poètes du monde 
entier. 

Ainsi, les Touaregs, peuple 
énigmatique aux yeux pétillants 
de lumière et à l’âme aussi vaste 
que l’immensité du Sahara, 
demeurent les témoins vivants 
d’une épopée ancestrale. Leur 
histoire, semblable à une toile 

tissée par les doigts du temps, 

est un hymne à la résilience, 

à la beauté de l’errance et à la 

grandeur de l’esprit humain face 

à l’immensité du désert. 

Leur origine, empreinte de 

légendes et de mystères, inspire 

le respect et l’admiration, 

rappelant à tous que la 

véritable richesse réside dans 

la préservation de ses racines et 

de ses traditions, tels des joyaux 

précieux façonnés par les siècles 

écoulés.

Sara Boueche

Temtem Djamel, un artiste 
au talent indéniable, 
captive le public du 

Théâtre d’Annaba avec 
‘‘Spotlight’’, son exposition 
d’œuvres d’une grande richesse 
et d’une profonde sensibilité.

Sa maîtrise des techniques 
et son exploration de thèmes 
variés font de chaque pièce 
une invitation à la découverte 
et à l’évasion. Que ce soit à 
travers des peintures ou des 
installations, l’artiste parvient à 
insuffler une dimension poétique 

et philosophique à son art.

Un dialogue entre l’artiste et 
le spectateur

Les œuvres de Temtem Djamel 
ne se contentent pas d’être de 
simples objets d’admiration. 
Elles se révèlent être des 
supports de dialogue, invitant 
le spectateur à s’interroger sur 
le monde qui l’entoure et sur sa 
propre existence.

L’artiste utilise son art pour 
questionner des notions telles 
que l’enfance, l’identité, la 
spiritualité et la relation entre 
l’homme et la nature... Ses 

œuvres suscitent ainsi une 
multitude d’interprétations, 
laissant libre court à 
l’imagination et à la réflexion du 
public.

Une exposition à ne pas 
manquer

L’exposition de Temtem Djamel 
au Théâtre d’Annaba, qui se 
tient du 15 au 31 juillet, est une 
occasion unique de découvrir 
l’univers fascinant de cet artiste 
hors du commun. N’hésitez 
pas à vous rendre au Théâtre 
d’Annaba pour découvrir cette 
exposition exceptionnelle.

La 18e édition de la fête du 
bijou de la commune d’Ath 
Yenni, à 35 km au sud-est de 
Tizi-Ouzou, prévue initialement 
du 25 juillet au 3 août prochain, 
se tiendra finalement du 18 au 
27 juillet, indique dimanche un 
communiqué des organisateurs.

Le comité des fêtes de la 
commune d’Ath Yenni qui 

organise cette fête, a annoncé 
dans le document, que la date de 
la fête a été avancée, informant 
que la cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation qui draine, 
à chaque édition, une foule 
nombreuse, aura lieu le 18 juillet 
à 10 h au CEM Larbi Mezani.

Le 25 juin dernier, les 
organisateurs de la fête du bijou 

d’Ath Yenni avaient annoncé que 
cette dernière se tiendra du 25 
juillet au 3 août prochain.

Pour rappel, cette manifestation 
culturelle et commerciale est 
une opportunité pour les artisans 
bijoutiers participants, de vendre 
leur production, mais aussi aux 
amateurs de bijoux traditionnels et 
aux touristes internes et étrangers.

Les Touaregs 
Nomades des sables, poètes du désert 

‘‘Spotlight’’ ou L’univers captivant de Temtem Djamel, 
un artiste exposé au Théâtre d’Annaba

En Bref...
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« Goldorak », « Dragon Ball 
»… Le pays du Golfe investit 

dans les licences cultes du 
manga

Depuis quelques années, un 
nouvel acteur majeur du 
monde du manga se fait 

discret à la Japan Expo. Manga 
Productions est une société d’état 
d’Arabie saoudite, directement 
piloté et financé par Mohammed 
ben Salmane, dit MBS. En 2025, 
lors de l’exposition universelle 
à Osaka, le pavillon de l’Arabie 
saoudite devrait sceller, aux yeux 
du monde entier, « un partenariat 
historique » entre les deux pays 
« sur le plan de la coopération 
culturelle », a expliqué Essam 
Bukhary, directeur général de 
Manga Productions. D’ailleurs, 
c’est l’Arabie saoudite qui 
accueillera l’exposition 
universelle suivante, en 2030…

Le projet le plus spectaculaire 
de Manga Productions a été 
annoncé en mars 2024 : un 
parc d’attractions pharaonique 
entièrement consacré à Dragon 
Ball, le premier du genre au 
monde. Ce parc sera construit 
dans une (future) ville d’Arabie 
saoudite dédiée aux loisirs, 
Qiddiya. Cette ville nouvelle 
est l’un des projets les plus 
démesurés du programme Vision 
2030. Ce projet, qui comporte 
la construction de plusieurs 
villes dans le pays, a été mis 
en place par l’Arabie saoudite 
pour développer l’industrie du 
tourisme sur son territoire et 
réduire la grande dépendance de 

son économie aux hydrocarbures. 
Et le manga y a sa place.

Le retour de Goldorak et de 
MBS

Déjà, une statue géante de 
Goldorak, haute de 33,7 mètres, 
trône à Riyad, la capitale de 
l’Arabie saoudite. Elle symbolise 
la mise en place du « Project G 
», un partenariat qui autorise 
Manga Productions à exploiter 
les droits de Goldorak. Films, 
séries et autres produits sont au 
programme. Déjà, en ce mois 
de juillet, a été révélé la série 
animée Goldorak U, premier 
dessin animé original mettant en 
scène le robot depuis quarante 
ans…

Au-delà de l’Arabie saoudite, le 
partenariat concerne plusieurs 
pays d’Afrique et du Moyen-
Orient, où la licence est très 
populaire. Ainsi, Manga 
Productions s’adresse autant à la 
jeunesse de son pays qu’à celle 
du monde entier.

« Depuis 2014 et la chute du 
prix du baril de pétrole, MBS a 
lancé son plan Vision 2030 qui 
tend à diversifier l’économie 
du pays. Mais ne soyons pas 
dupes, il ne s’agit pas que d’un 
projet économique, analyse 
Clarence Rodriguez, journaliste 
indépendante, longtemps basée 
à Riyad. Le prince héritier se 
sert de tous les leviers pour 
redorer l‘image du pays et la 
sienne en l’occurrence. En 
tant que commanditaire d’un 
assassinat horrible et barbare, il 
y a du travail de ce côté-là. » La 
journaliste rappelle que « 70 % de 
la population a moins de 30 ans 
en Arabie saoudite. S’adresser à 
la jeunesse est un bon calcul pour 
passer pour un pays progressiste. 
Ce que l’Arabie saoudite n’est 
pas du tout, bien sûr. »

Un « soft power » bon marché

Même si les investissements de 
Manga Productions semblent 
irréels au regard de ce que les 

autres pays sont capables de 
mobiliser pour la production 
de manga, ils sont minimes 
à l’échelle du plan Vision 
2030. « Les investisseurs ne 
sont entièrement convaincus 
par ces villes géantes et 
ultratechnologiques censées 
sortir du désert, explique 
Simon Chadwick, économiste 
spécialiste du Moyen-Orient. 
Manga Productions propose des 
retombées quasi certaines pour 
une mise de départ plus réduite. 
Même le sport, notamment la 
F1 et le foot, ou les jeux vidéo 
coûtent beaucoup plus cher. 
L’Arabie saoudite actionne 
plusieurs leviers pour développer 
son soft power, son influence 
culturelle. Le manga est le plus 
étonnant mais peut-être aussi le 
plus efficace. »

En effet, le manga n’est qu’un 
des éléments du nouveau soft 
power saoudien. Le jeu vidéo, 
avec la constitution de studios 
dans le pays, est une des autres 
passions de MBS. Cet intérêt du 
royaume saoudien pour la pop 
culture japonaise ne laisse pas 
indifférent. A la Japan Expo, le 
sujet est âprement discuté parmi 
les éditeurs, qui refusent malgré 
tout de se positionner. Parmi les 
fans de manga, on se bouche un 
peu le nez. Joachim et ses amis 
n’y croient pas trop : « Pour le 
film Future’s Folktales, l’Arabie 
saoudite a acheté la franchise 
et en profite pour former ses 
animateurs et dessinateurs. Mais 
est-ce qu’ils vont créer un vrai 
univers manga, original ? Pour le 

moment ils reprennent juste des 
vieilles licences dont les Japonais 
ne veulent plus. Goldorak, au 
Japon, tout le monde s’en fout. 
Et en France, c’est un truc de… 
vieux. »

« Une fenêtre sur le monde »

Clarence Rodriguez estime que 
cet investissement a le mérite 
de faire parler du pays pour 
autre chose que ses entorses aux 
droits de l’homme : « C’est une 
fenêtre sur le monde… L’Arabie 
saoudite veut développer son 
tourisme et mise à la fois sur la 
culture traditionnelle mais aussi 
sur une image de divertissement. 
Le foot et le manga sont à la 
croisée de ces deux axes, à la fois 
modernes et très fédérateurs pour 
la jeunesse, ce sont des langages 
universels. »

A la Japan Expo, les fans de 
manga ne semblent tout de même 
pas tout de suite prêts à aller en 
vacances à Riyad… « Il y a des 
manga français et c’est chouette 
parce qu’on peut plus facilement 
rencontrer les auteurs, ou peut-
être comprendre certaines 
références, analyse Anne-Sophie. 
Mais moi, un manga d’Arabie 
saoudite, ça ne m’évoque rien, 
je ne sais même pas s’il y en a, 
ou si les gens là-bas en lisent 
beaucoup. » Mais pour les jeunes 
lecteurs de manga de langue 
arabe, la vision des choses est 
peut-être différente…

Comme chaque année l’actrice 
Charlize Theron a organisé sa 
Block Paty qui célèbre les travaux 
accomplis par son association 
Charlize Theron’s Africa 
Outreach Project (CTAOP). 
L’évènement permet également 
de récolter de l’argent au profit 
de l’organisation caritative.

Plus d’un million de dollars 
ont été récoltés pendant cette 
quatrième édition organisée sur 
le site Universal Backlot.

«Humblement, j’essaie de 
trouver le mot. Mais c’est un 
si petit rôle que nous jouons 
dans les programmes existants 
et de pouvoir soutenir les 
organisations communautaires 
et ensuite de venir et de célébrer 
la communauté qui rend cela 

possible, pour moi c’est comme 
un moment de cercle complet. 
C’est pourquoi j’apprécie 
toujours que ces personnes soient 
des investisseurs de longue date. 
Ils sont restés avec nous pendant 
des dizaines d’années et je suis 
donc très reconnaissante lorsque 
nous avons l’occasion d’avoir ce 
genre d’événements», a indiqué 
Charlize Theron.

La Block Party, qui vise à 
soutenir les jeunes en Afrique 
du Sud, où Charlize Theron est 
née et a grandi, a également été 
marquée par une conversation 
entre Theron et les activistes sud-
africains Neo Mohajane et Miché 
Williams.

L’actrice Charlize Theron a lancé 
son organisation il y a près de 

vingt ans. Le projet s’investit 
dans la santé et la sécurité des 
jeunes en Afrique du Sud et les 
fait progresser afin de créer un 
avenir plus équitable pour tous.

«La chose la plus efficace 
que nous puissions faire est 
de comprendre que l’endroit 
où nous vivons est - c’est la 
chance du tirage au sort. Nous 
ne choisissons pas vraiment 
l’endroit où nous allons naître», 
a expliqué l’actrice.

De nombreuses célébrités sont 
également venues soutenir 
l’organisation, notamment les 
chanteurs de country Lainey 
Wilson et Tanner Adell, et la 
personnalité de la télévision 
Jeannie Mai.

Japan Expo 2024
Pourquoi l’Arabie saoudite veut devenir l’autre pays 

du manga

Charlize Theron récolte plus d’un million de dollars 
pour les jeunes sud-africains
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La prochaine cérémonie des 
Emmy Awards, qui récom-
pensent les séries et les 
émissions de télévision aux 
États-Unis, aura lieu à la mi-
septembre.

Avec les nominations annon-
cées mercredi 17 juillet, c’est 
reparti pour les Emmy Awards, 
équivalent des Oscars pour la 
télévision aux États-Unis. La 
76e cérémonie, qui se tiendra le 
15 septembre, récompense les 
séries diffusées entre juin 2023 
et mai 2024. Les nominations 
sont donc divulguées mercredi, 
cela se passe à Los Angeles à 
8H30, heure locale. À partir de 
là, les votants bénéficieront d’un 
mois pour visionner les séries 
nommées, avant de voter mi-
août. Une session de rattrapage 
qui vaut aussi pour les téléspec-
tateurs, curieux d’avoir un aper-
çu du meilleur de la production 
télévisuelle américaine.

Si vous avez une impression de 
déjà-vu, elle est justifiée. Car 
les derniers Emmy Awards sont 
encore tout frais : la précédente 
cérémonie a eu lieu en janvier, 
à cause de son report provoqué 
par les grèves qui ont paralysé 
Hollywood l’an dernier.

«The Bear», recette gagnante 
pour la deuxième saison

Plongée épuisante et mou-
vementée dans l’envers des 
cuisines d’un restaurant de 
Chicago, The Bear a fait sen-
sation avec sa première saison, 

récompensée par six prix aux 
derniers Emmy Awards. La 
deuxième saison raffine cette 
recette gagnante : la sandwiche-
rie des débuts y poursuit sa mue 
en établissement étoilé, avec des 
plans luxuriants sur des mets ir-
résistibles.

Le feuilleton y signe également 
un épisode d’anthologie, Fishes, 
qui retrace pendant une heure 
le banquet catastrophe d’une 
famille en plein psychodrame. 
Malgré certaines thématiques 
difficiles telles que le deuil, 
l’addiction ou encore la mort, 
The Bear est classé dans la caté-
gorie comédies. La série, dont la 
troisième saison vient de sortir 
aux États-Unis, devrait être op-
posée à des concurrents comme 

Hacks, Abbott Elementary, Only 
Murders in the Building et Larry 
et son nombril.

Japon du XVIIe siècle dans 
«Shogun»

Également diffusée sur la chaîne 
FX, appartenant à Disney, Sho-
gun transporte les téléspecta-
teurs dans le Japon du XVIIe 
siècle. Basée sur le roman histo-
rique du Britannique James Cla-
vell, succès littéraire des années 
1970, la série est cette année 
l’une des grandes favorites dans 
les catégories dramatiques.

Shogun suit au départ un marin 
anglais échoué sur les côtes du 
Japon en un temps où l’empire 
restait encore très fermé au reste 
du monde. Mais au fil des épi-
sodes, la série plonge dans les 

intrigues de cour et les luttes de 
pouvoir du shogunat féodal.

Cette fresque épique «a tout 
pour plaire en termes d’inter-
prétation, d’écriture, de réalisa-
tion», résume auprès de l’AFP 
Pete Hammond, chroniqueur 
pour le site spécialisé Deadline. 
La série devrait aussi mener la 
course dans plusieurs catégo-
ries techniques, selon lui. Elle 
devrait notamment avoir pour 
concurrente la dernière saison 
de la saga The Crown, sur la 
famille royale britannique.

«Mon petit renne» : immense 
succès et polémique

Du côté des mini-séries, dont le 
format ne doit pas dépasser une 
saison, Mon petit renne s’est 
élevée au rang de phénomène. 
Dans ce feuilleton Netflix, l’hu-
moriste écossais Richard Gadd 

raconte comment il est devenu la 
proie d’une femme sujette à des 
troubles psychiatriques, capable 
de s’insinuer dans les moindres 
recoins de son existence et de 
transformer sa vie en enfer.

Présentée comme une «histoire 
vraie», la série a engendré une 
polémique : une Britannique qui 
aurait inspiré le personnage de 
la harceleuse a été traquée sur 
les réseaux sociaux, et a porté 
plainte contre Netflix pour dif-
famation. Elle réclame 170 
millions de dollars en dédom-
magement. Difficile de dire si 
cette controverse peut nuire à la 
série, qui devrait faire face à des 
concurrents comme Fargo, True 
Detective, Ripley et Lessons in 
Chemistry.

Présenté dans la sélection 
Un Certain Regard lors 
de la 77e édition du Fes-

tival de Cannes, le film «San-
tosh», réalisé par la cinéaste 
indienne Sandhya Suri sort en 
salles mercredi.

Salué comme un «polar capti-
vant et puissamment féministe» 
(Time Out) et comme «une 
leçon en matière de subtilité» 
(IndieWire), Santosh porte à 
l’écran une tortueuse histoire 
de misogynie et de brutalité 
policière dans une petite ville 
de l’Inde. En salles mercredi 17 
juillet, le film a fait l’objet de 
très bonnes critiques depuis sa 
présentation en mai.

La réalisatrice y dresse le por-
trait d’une Indienne qui hérite 
du poste de policier de son 
mari après la mort de celui-ci 
en service. «Le point de départ 
du film était l’idée d’un docu-

mentaire sur la violence contre 
les femmes en Inde, mais il s’est 
transformé en quelque chose de 
plus grand, une fresque de la 
société, un regard sur le type 
d’endroit où ces questions sont 
en suspens», explique la réali-
satrice indienne Sandhya Suri 

à l’AFP à Cannes, où son long-
métrage était présenté à Un 
Certain Regard.

Des films indépendants diffi-
ciles à réaliser

«C’est un film qui devait sem-
bler réel pour un public indien, 

et pas seulement un film tourné 
vers l’Occident», explique-t-
elle. Il s’agit ainsi d’une his-
toire «difficile et complexe» à 
recevoir pour de nombreuses 
personnes dans son pays, recon-
naît la cinéaste, dont la pre-
mière préoccupation concernait 
le regard que porterait la police, 
notamment les agents dont elle 
est familière, sur Santosh.

L’Inde compte de nombreux 
grands cinéastes, mais il leur est 
souvent difficile de trouver un 
débouché, ont regretté Sunita 
Rajwar et Shahana Goswami, 
les héroïnes du film. «En Inde, le 
cinéma est essentiellement per-
çu comme un divertissement, et 
il est donc dicté par l’économie. 
Les films indépendants sont très 
difficiles à réaliser, même s’ils 
sont bon marché», explique 
cette dernière qui incarne le rôle 
de la jeune policière. Santosh 

met «un miroir sur le monde qui 

nous entoure en Inde sans poin-

ter du doigt», s’est-elle réjouie.

Sunita Rajwar, qui joue le rôle 

de l›officière la plus âgée et la 
plus corrompue, a aimé incarner 

ce rôle complexe. «Nous voyons 

ses frustrations, ses insécurités, 

ses moments de bonheur», pré-

cise-t-elle à l›AFP. «Elle est 

aussi seule et elle peut savoir 

que ce qu›elle fait est mal, mais 

elle le fait quand même parce 

qu›il n›y a personne pour la 

reprendre.»

L’Inde a connu une année faste 

à Cannes, avec All We Ima-

gine as Light de la réalisatrice 

Payal Kapadia qui a remporté le 

Grand Prix dans la compétition 

principale.

«Santosh»  

polar féministe et fresque de la société indienne 
contemporaine

Emmy Awards 2024 

«The Bear», «Shogun» et «Mon petit renne» grands 
favoris pour les nominations
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AnnAbA et l’Algérie entière célèbrent ”AchourA”

Une fête qui caractérise le sens profond 
de la religion musulmane

insolite :

Un poisson rare découvert dans le Grand Sahara algérien

Annaba comme à travers 
tout le pays et le monde 
musulman d’une manière 

Générale célèbrent la journée de 
Achoura (10 Moharrem) dans 
une conjoncture difficile marquée 
par l’horreur humaine commise 
par Israël en terre de Palestine 
à Gaza. Cette fête religieuse de 
l’Islam est bien ancrée dans la 
société Algérienne et héritée ainsi 
d’une génération à une autre. Car 
cet évènement religieux est de 
taille pour les musulmans à tel 

point que les Annabis et tous les 
Algériens et musulmans d’une 
manière générale célèbrent cette 
journée de Achoura comme il se 
doit. En effet la célébration de cet 
évènement religieux se caractérise 
par le «jeune» de deux journées 
selon le prophète Mohamed 
QSSL, par le don de la Zakat 
envers les familles nécessiteuses, 
la multiplication des préparations 
de certains plateaux de cuisine, et 
d’autres bienfaits de la religion 
musulmane, pour se rapprocher 
d’Allah par les actions sociales et 
tous les bienfaits de l’ISLAM».

 Célébrer cet événement 
religieux de l’Islam est devenu 
une règle que nous observons 
scrupuleusement pour tous 
les musulmans. Les Imams 
d’Annaba comme partout ailleurs 
et dans les pays musulmans, les 
imams rappellent dans leurs 
prônes le sens profond de cette 
fête religieuse pour exhorter les 
croyants à redoubler de bien et de 
piété et donc de se réconcilier par 
les formules de louange et donc 
de la grandeur du créateur de 
l’univers et le saint Coran

Le chercheur et 
producteur de films 
documentaires sur la 

biodiversité saharienne, en 
l’occurrence Redouane Tahri, 
a fait part de la découverte 
d’une espèce rare de poisson 
menacée d’extinction, dans 
une zone de l’Erg occidental, 
dans la région de Béchar, dans 
le sud-ouest du pays.
Inscrit depuis 2021 dans 
la liste rouge des espèces 
aquatiques en danger et 
menacés d’extinction, dressée 
par l’Union international de 
la conservation de la nature 
UICN. Le Apricaphanius 
saourensis a été découvert à 
l’Oued-Saoura, a fait savoir 
Redouane Tahri à l’APS.
Un poisson endémique menacé 
de disparition découvert à 
Béchar
Selon ce chercheur, cette 
découverte est le fruit de 
plusieurs années de recherches 

dans l’un des plus importants 
cours d’eau de la région du 
Sud-ouest du pays. Ce cours 
d’eau est issu de la rencontre 
entre Oued Guir et Oued 
Zousfana.
Ce petit poisson d’eau douce 
est une espèce de poisson-chien 
appartenant à la famille des 

aphaniidae et il est endémique 
à la région de l’oued Saoura. 
Par ailleurs, Redouane Tahri 
précise que les mâles de 
cette espèce peuvent parfois 
atteindre 32 mm de longueur, 
tandis que les femelles jusqu’à 
34 mm.
La découverte de ce poisson 

rare dans le grand Sahara 
algérien met en lumière le 
phénomène de disparition et 
de réapparition de certaines 
espèces animales dans le sud-
ouest de l’Algérie.
Découverte de l’Apricaphanius 
saourensis dans le Sahara 
algérien : Redouane Tahri lance 

un appel pour sa protection
Par ailleurs, Redouane Tahri, 
qui est à l’origine de cette 
découverte, a profité de 
l’occasion pour lancer un appel 
aux autorités compétentes pour 
adopter les mesures nécessaires 
pour assurer la protection de ce 
poisson endémique du bassin 
fluvial de l’oued Saoura, en 
voie de disparition. Mais aussi, 
d’assurer son élevage dans des 
meilleures conditions, loin de 
la pollution et des prélèvements 
d’eau pour des fins agricoles.
Pour ceux qui ne le connaissent 
pas, Redouane Tahri est un 
passionné de la biodiversité 
saharienne, connu pour ses 
multiples recherches sur 
les espèces désertiques de 
cette région. En effet, il est, 
aussi, l’auteur de plusieurs 
documentaires sur la faune et la 
flore du grand Sahara algérien.

Tayeb Zgaoula


